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Será neste domingo o Desafio Grande Ser-
tão, saindo de Curvelo, com 100 km e que 
percorrerá um dos trechos do Caminho, de bi-
cicleta, e levará os participantes a se desafiarem 
por uma das paisagens mais deslumbrantes de 
Minas Gerais. O evento sairá de Curvelo e irá 
até Cordisburgo (cidade natal de Guimarães 
Rosa) e faz parte da Agenda cultural da Cemig 
para marcar os ‘70 anos de rosa no caminho da 
boiada’. O Sertão de Guimarães Rosa é revisi-
tado em série de eventos em cidades mineiras.

A Secretaria Municipal de Educação de Pirapo-
ra iniciou ontem, a volta às aulas, dos alunos da 
Rede Municipal de Ensino. As unidades escolares 
do município receberam os seus estudantes para 
dar início ao Ano Letivo de 2023, depois de três 
dias estimulantes com a capacitação continuada 
dos profissionais da Educação. Para o melhor 
acolhimento dos alunos e de toda a comunida-
de escolar, na quinta-feira, as escolas e creches 
concluíram os seus respectivos planejamentos 
internos, com as ações estratégicas necessárias 
para atender as diretrizes definidas pela Semed, 
para este ano letivo.

Curso inédito aborda 
ICMS Ecológico para 
gestores municipais e 
consórcios

DIVULGAÇÃO

Desafio Grande Sertão 
será realizado neste 
domingo

Pirapora inicia aulas da 
rede municipal de
ensino
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O Instituto Mineiro de Agropecuária (IMA) definiu, 
por meio da Portaria nº 2205/2023, novas regras para 
a extração de mel pelo produtor rural e recebimento 
pela unidade apícola. Com fiscalização objetiva e segu-
ra, a medida favorece a rastreabilidade dos produtos 
desde a elaboração da matéria-prima até a expedição 
do produto final e, ainda, facilita procedimentos ao 
produtor rural e à unidade apícola. 

IMA define novas regras para a extração de 
mel pelo produtor rural

“Líder em energia solar, MG 
desponta na corrida pelo hidrogênio 
verde”, destaca Gil Pereira
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rais, a Associação dos Municípios da Bacia do Médio 
São Francisco (Ammesf ) confirmou que os seus afi-
liados serão contemplados com o novo modelo de 
repasse de recursos da Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE-MG), por meio do Programa Estadual de 
Transporte Escolar (PTE). 

Ammesf confirma aumento histórico de recursos 
para o transporte escolar

Técnicos da Codevasf e do Idene se reúnem 
com produtores rurais de três municípios

As leis criadas pelo deputado Gil Pereira – aprovadas pela Assembleia – e seu incansável trabalho de incentivo à energia solar 
e a outras fontes renováveis, agora posicionam Minas Gerais à frente na corrida tecnológica internacional para aproveitamento 
do hidrogênio verde (H2V), o versátil combustível do futuro. 
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“Em nenhum momento, ao longo dos mais de 50 anos de estudos e 
busca de recursos para sua implantação, o Projeto Jequitaí esteve tão pró-
ximo, como agora, do povo norte mineiro”. É o que afirma o engenheiro e 
assessor Wagner Zani Sena, da Codevasf, ao anunciar, que técnicos da Com-
panhia e do Idene, estarão reunidos com produtores rurais dos Municípios 
de Jequitaí, Francisco Dumont e Claro dos Poções.

REGIONAL 4
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Seja mais você e menos o que 
esperam que seja

A Lei de Estágio é um incentivo 
para as empresas

Por que só os grandes se incomodam 
com o voto de qualidade? (Parte 1)

Não há como agradar a todos 
ao mesmo tempo. Isso é um fato 
verdadeiro na vida de todas as 
pessoas. Não há como passar em 
uma prova ou vencer uma com-
petição sem estudar, se preparar, 
treinar.

A vida é uma competição des-
de a hora que nascemos. Primeiro 
temos que aprender a mamar; a 

chorar para receber leite e aten-
ção; a ficar quieto para não le-
var palmadas (isso não pode ou 
é contra a cultura atual). Enfim, 
temos que nos virar do jeito que 
podemos até aprendermos, de fato 
como conquistar aquilo que deseja-
mos.

A vida é uma competição de nós 
contra nós mesmos. Tudo o que 

acontece é para um aprendizado. 
Seja um fato positivo ou um negati-
vo. Ele terá uma lição como respos-
ta e um efeito por sua causa em si.

Se hoje você estamos melhor 
que ontem, estamos no caminho 
certo para a conquista do que alme-
jamos.

Lembre-se que nada vem pronto 

e tudo é preciso ser construído.

Nosso caráter, nosso modo de 
ser, nosso modo de agir. Tudo nos 
leva a algum lugar e não podemos 
ficar lamentando o que não alcan-
çamos porque não nos esforçamos.

Não há como um médico chegar 
ao posto de destaque e ser uma re-
ferência para outros colegas se ele 

não estiver preparado. Se não estu-
dou, buscou conhecimento, perdeu 
horas de sono, descanso, namoro, 
enfim, deixou de curtir para apren-
der. Sempre tem uma pessoa mais 
preparada do que nós.

E olha que muitos filósofos, em-
presários de sucesso, vencedores 
na vida ficam sábios após 50, 60, 70 
anos de idade e, então, dizem que 

ainda estão aprendendo.
Se não nascemos prontos e para 

chegar onde almejamos precisamos 
estudar e aprender, então é hora de 
pensar, estamos estudando da ma-
neira correta?

Se prepare, afinal, a sua hora 
pode ser agora. Bem ali, no futu-
ro!

Sempre ressalto como a Lei de 
Estágio é boa para aquelas empre-
sas com vontade de crescer e se 
destacar no mercado. Isso porque 
o programa propicia o desenvolvi-
mento não só do integrante, mas 
da cultura organizacional e do time 
como um todo, proporcionando re-
sultados positivos em vários aspec-
tos. Sendo assim, quero destacar 
como a legislação é favorável para 
as companhias e as principais van-
tagens nessa contratação. 

Como é caracterizado o estágio 
e quem está apto? 

Primeiramente, vamos compre-
ender como a legislação destaca 
o programa e os candidatos. O 
primeiro artigo descreve: “estágio 
é ato educativo escolar supervisio-
nado, desenvolvido no ambiente 
de trabalho, que visa à preparação 
para o trabalho produtivo de edu-
candos que estejam frequentando 

o ensino regular em instituições 
de educação superior, de educação 
profissional, de ensino médio, da 
educação especial e dos anos finais 
do ensino fundamental, na moda-
lidade profissional da educação de 
jovens e adultos”, também conheci-
do como EJA. 

Fica claro como a proposta é 
voltada para incentivar os estudos. 
O primeiro parágrafo pontua: “o 
estágio faz parte do projeto peda-
gógico do curso, além de integrar o 
itinerário formativo do educando”. 
Logo, é uma maneira de comple-
mentar os ensinamentos da sala 
de aula, com a prática unida à teo-
ria, de modo a formar alunos mais 
capacitados e preparados para as 
vivências laborais. Afinal, ele “visa 
ao aprendizado de competências 
próprias da atividade profissional 
e à contextualização curricular, 
objetivando o desenvolvimento do 
educando para a vida cidadã e para 
o trabalho”.

Esse é um ótimo momento para 
contratações de estagiários! 

Segundo dados expostos pela 
Associação Brasileira de Estágios 
(Abres), na página de estatísticas, 
atualmente, existem 17,2 milhões 
de possíveis estagiários, quando 
consideramos a soma dos níveis 
superior, médio e técnico. Para as 
companhias, o participante ideal 
para trazer ideias plurais e turbinar 
a criatividade da equipe pode estar 
nesse meio. Por isso, entender os 
ganhos por trás dessa iniciativa é de 
extrema relevância. 

Contudo, quem pode admitir 
esses estudantes? Segundo a Lei 
nº 11.788/2008, também conheci-
da como Lei de Estágio, “Art. 9º As 
pessoas jurídicas de direito privado 
e os órgãos da administração públi-
ca direta, autárquica e fundacional 
de qualquer dos Poderes da União, 
dos Estados, do Distrito Federal e 

O ministro da Economia, Fer-
nando Haddad, disse recentemente 
em uma coletiva de imprensa que 
“é uma vergonha o que está acon-
tecendo no CARF”. E ele tem toda 
a razão. Primeiro, vamos esclarecer 
o que é o CARF. É o Conselho Ad-
ministrativo de Recursos Fiscais, 
conhecido também como Conselho 
de Contribuintes.

O CARF é um tribunal admi-
nistrativo que julga, em segunda 
e terceira instâncias, as autuações 
fiscais, ou seja, os autos de infração 
lavrados pelos Auditores-Fiscais da 
Receita Federal para cobrar tributos 
que deixaram de ser pagos. A pe-
culiaridade é que a metade dos jul-
gadores desse conselho é indicada 
pelas confederações empresariais e 
a outra metade são servidores pú-
blicos.

Até 2020, quando um desses 
julgamentos terminasse empata-
do, o presidente da turma tinha a 

prerrogativa do voto de qualidade 
para resolver a questão, decidindo 
a favor ou contra o autuado.

Com a Lei 13.988, o governo 
Bolsonaro acabou com o voto de 
qualidade e os empates passaram 
a ser decididos sempre em favor 
do contribuinte autuado. A MP 
1.160/2023, publicada em 12 de ja-
neiro, anula aquele dispositivo e faz 
voltar o sistema que existia antes.

Também é importante esclarecer 
que os processos julgados no CARF 
são fruto de um procedimento ini-
cial de seleção que apontou indí-
cios de infrações, seguido por uma 
auditoria fiscal concluída com a 
lavratura de autos de infração para 
cobrança de tributos devidos, cuja 
impugnação passou pelo julgamen-
to de primeira instância, dentro da 
Receita Federal, e a autuação foi 
confirmada.

Depois de todo este trâmite com 
várias etapas, se o autuado não se 

conformar com o resultado, pode 
recorrer, e, só a partir daí, é que o 
processo passa a ser analisado pelo 
CARF.

Portanto, os processos que estão 
no CARF não surgem de uma mera 
discussão entre o Fisco e o contri-
buinte sobre dever ou não pagar 
um tributo, mas sim de um proces-
so administrativo longo e complexo 
que demonstrou e confirmou que 
houve, de fato, falta de pagamento 
de algum tributo devido.

Modelo não existe em lugar ne-
nhum do mundo

A existência de um tribunal pa-
ritário para julgar esses débitos já 
é uma excrescência. Esse modelo 
não existe em lugar nenhum do 
mundo. Afinal, trata-se de revisão 
administrativa de um ato pratica-
do pela administração!

Ainda que a composição pari-

tária pudesse ser justificada por 
questões de participação social, 
por que somente as confedera-
ções empresariais podem indicar 
os conselheiros? Por que os con-
sumidores, os destinatários das 
políticas públicas, os trabalhado-
res, as universidades, e outras or-
ganizações da sociedade não têm 
assento neste conselho, suposta-
mente paritário?

Outra jabuticaba brasileira é a 
existência de três instâncias admi-
nistrativas. Na maioria dos países 
a revisão administrativa se dá em 
apenas uma instância!

Neste nosso modelo de con-
tencioso, o voto de qualidade é 
um voto de equilíbrio, que dá à 
decisão paritária um caráter de 
revisão administrativa, apesar da 
presença dos representantes dos 
empresários no conselho. Se o 
voto de qualidade for a favor da 

Fazenda Pública, o autuado ainda 
poderá recorrer ao Poder Judici-
ário. Já as decisões contrárias à 
Fazenda são sempre definitivas.

O fim do voto de qualidade, 
portanto, desequilibra comple-
tamente o sistema. Melhor seria 
que o empate fosse resolvido em 
favor do Estado, pois, diferente 
deste, o autuado sempre poderá 
contar com a via judicial para de-
fender seu interesse.

Sem o voto de qualidade, as 
segunda e terceira instâncias se 
transformam em revisão empre-
sarial da autuação, pois basta o 
empate para tornar definitiva a 
decisão contra a Fazenda Pública.

O fim do voto de qualidade 
representou, portanto, a captura 
definitiva do contencioso pelas 
grandes corporações empresa-
riais. Mas não são todas as empre-
sas nem a maioria dos contribuin-
tes que foram beneficiados com 

a medida: somente as grandes e 
mais poderosas.

Como afirma o ministro, “esta-
mos falando de 20 ou 30 empre-
sas que estão se beneficiando do 
empate para o contribuinte”.

A grande boiada do governo 
Bolsonaro é o fim do voto de 
qualidade

Obviamente que a perda do 
voto de qualidade só afeta os jul-
gamentos de poucos processos 
que costumam terminar empata-
dos, mas são os que representam 
os maiores valores em discussão. 
São autuações na casa dos bilhões 
de Reais, que decorrem, predo-
minantemente, de planejamentos 
tributários abusivos realizados 
com grande sofisticação, que são 
contestados pela fiscalização tri-
butária, quando percebidos como 
decorrentes de condutas ilícitas.

dos Municípios, bem como profis-
sionais liberais de nível superior 
devidamente registrados em seus 
respectivos conselhos de fiscaliza-
ção profissional, podem oferecer 
estágio”. 

Perante a lei, quais as obrigações 
das empresas na admissão de esta-
giários?

Há uma série de obrigações para 
tornar a opção realmente viável. Por 
isso, venho esclarecer os principais 
pontos, conforme o nono artigo. 
Confira: 

“I - celebrar termo de compro-
misso com a instituição de ensino e 
o educando, zelando por seu cum-
primento”

O termo de compromisso (TCE) 
é reconhecido por ser o contrato 
do programa. Nele, estão contidas 
todas as atividades do candidato, a 
jornada de trabalho, o escritório e 
demais minúcias necessárias. 

“II - ofertar instalações que te-
nham condições de proporcionar 
ao educando atividades de apren-
dizagem social, profissional e cul-
tural”

É crucial oferecer integridade 
para quem inicia essa trajetória. 
Lembrando: de acordo com o Es-
tatuto da Criança e Adolescente 
(ECA), jovens trabalhadores, me-
nores de 18 anos, estão proibidos 
de realizar demandas insalubres em 
locais perigosos. 

“III - indicar funcionário de seu 
quadro de pessoal, com formação 
ou experiência profissional na área 
de conhecimento desenvolvida no 
curso do estagiário, para orientar e 
supervisionar até 10 (dez) estagiá-
rios simultaneamente”

Em geral, costuma ser a primei-
ra experiência do universitário em 

um ambiente corporativo, por isso, 
eles precisam de acompanhamento 
constante para a elaboração de ati-
vidades. Nesse sentido, fica a cargo 
da empresa delegar um gestor para 
coordenar e responder quaisquer 
dúvidas. Para isso, é necessário uma 
qualificação na área, de modo a en-
tender sua operação por completo. 

“IV - contratar em favor do esta-
giário seguro contra acidentes pes-
soais, cuja apólice seja compatível 
com valores de mercado, conforme 
fique estabelecido no termo de 
compromisso”

Esse é um dos direitos funda-
mentais do estagiário. O seguro 
contra acidentes pessoais precisa 
ser válido em todo o território na-
cional e com valores justos para 
casos imprevistos. 

“V - por ocasião do desligamen-
to do estagiário, entregar termo de 
realização do estágio com indicação 
resumida das atividades desenvolvi-
das, dos períodos e da avaliação de 
desempenho”

Também mandatório, esse do-
cumento é essencial para mapear a 
atuação desse integrante. Em geral, 
ele é concedido pelo próprio líder 
direto, quem ajudou o aluno a evo-
luir no ramo.

“VI - manter à disposição da 
fiscalização documentos que com-
provem a relação de estágio”

É imprescindível manter a do-
cumentação sempre à disposição. 
Por isso, aconselho: peça cópias 
para armazenamento e não os ori-
ginais. 

“VII - enviar à instituição de en-
sino, com periodicidade mínima 
de 6 (seis) meses, relatório de ati-
vidades, com vista obrigatória ao 
estagiário.”

Também como responsabilida-

de do coordenador direto do par-
ticipante, o relatório de atividades 
é uma forma de manter uma ava-
liação constante do desempenho 
desse colaborador. Além disso, 
é uma maneira da instituição de 
ensino entender se as tarefas rea-
lizadas realmente se adequam às 
premissas escolares. 

Quais as vantagens de contratar 
estagiários?

Para estimular admissões nes-
sa modalidade, as corporações 
recebem diversos incentivos. O 
primeiro: “Art. 3º O estágio, tan-
to na hipótese do § 1º do art. 2º 
desta Lei quanto na prevista no § 
2º do mesmo dispositivo, não cria 
vínculo empregatício de qualquer 
natureza”, ou seja, a concedente 
fica isenta de alguns impostos e en-
cargos trabalhistas. Entre eles, po-
demos evidenciar o FGTS (Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço), 
INSS (Instituto Nacional do Seguro 
Social), 1/3 sobre férias, eventual 
rescisória de 40% e 13º salário. 

Contudo, há outros diferenciais 
mais complexos de se mensurar, 
como a motivação de quem quer 
colocar em prática os ensinamen-
tos teóricos, o grande potencial de 
inovação, por estar em constante 
aprendizado, a criatividade nata de 
quem é incentivado de vários âmbi-
tos diferentes, etc. Esses são pontos 
essenciais para os times crescerem 
em conjunto com os negócios de 
sucesso. 

Enfim, abra as portas da sua 
instituição para a força jovem do 
Brasil. Assim, você estará ajudando 
a educação, incidindo contra a eva-
são escolar e estimulando a econo-
mia, ao proporcionar mão de obra 
para quem chega agora no merca-
do. Além de ser uma iniciativa no-
bre, você sentirá os resultados posi-
tivos. Para isso, conte com a Abres! 
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“Líder em energia solar, MG desponta “Líder em energia solar, MG desponta 
na corrida pelo hidrogênio verde”, na corrida pelo hidrogênio verde”, 
destaca Gil Pereiradestaca Gil Pereira

CAE analisa aumento de despesas da União CAE analisa aumento de despesas da União 
e sabatina candidatos ao BCe sabatina candidatos ao BC

Projeto prevê subsídio na Projeto prevê subsídio na 
conta de luz para família de conta de luz para família de 
baixa renda com autistabaixa renda com autista

Assembleia realizou o debate “Hidrogênio verde em Minas 
Gerais: a trilha do hidrogênio verde no estado das minas e 

energias gerais”, no dia 05/10/21, através de requerimento do 
deputado Gil Pereira 

Norte de Minas é o maior gerador de energia solar do Estado, 
dentre outras fontes renováveis, podendo tornar-se fornecedor 

mundial do H2V – 100% limpo 

O autor da proposta, deputado Celso Sabino

A comissão tem 27 integrantes e está entre as maiores do Senado
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Uma ótima notícia para todos 
nós, mineiros! As leis criadas pelo 
deputado Gil Pereira – aprovadas 
pela Assembleia – e seu incansável 
trabalho de incentivo à energia solar 
e a outras fontes renováveis, agora 
posicionam Minas Gerais à frente 
na corrida tecnológica internacional 
para aproveitamento do hidrogênio 
verde (H2V), o versátil combustível 
do futuro.

“Com recorde superior a 4,5 
GW, somando a geração distribu-
ída (GD), em telhados e terrenos, 
e a centralizada (GC), das grandes 
usinas solares fotovoltaicas, princi-

palmente no Norte de Minas, somos 
líderes na geração desta energia lim-
pa: condição básica para produção 
do hidrogênio verde”, ressaltou Gil 
Pereira, que preside a Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, da Assembleia Legislativa.

TRANSIÇÃO ENERGÉTICA

A acelerada transição no merca-
do energético poderá transformar o 
Brasil em líder mundial em hidrogê-
nio verde (H2V) para exportação, a 
ser aqui produzido a menor custo, 
exatamente em razão da abundante 

energia elétrica sustentável gerada 
por nossas usinas solares e eólicas, 
dentre outras fontes, além da estru-
tura ferroviária e portuária existente 
para o seu escoamento. 

De olho nisso, a Alemanha vê no 
Brasil um futuro fornecedor do novo 
combustível, principal aposta das 
economias desenvolvidas para gera-
ção de energia sem emissão de CO2, 
em substituição aos combustíveis 
fósseis (petróleo, carvão e gás natu-
ral), nos transportes, na agricultura, 
indústria e geração de energia, para 
evitarem o aumento da temperatura 
média global. 

SUSTENTABILIDADE

“Na última semana, o chance-
ler alemão Olaf Scholz foi recebi-
do pelo governo brasileiro, dando 
início às tratativas de cooperação 
tecnológica para o desenvolvi-
mento nacional do hidrogênio 
verde. Iniciativa sintonizada com 
a minha bandeira na Assembleia, 
visando à criação de mais empre-
gos locais, renda, receitas para 
investimentos nos municípios 
(saúde, educação e infraestrutu-
ra) e à sustentabilidade”, afirmou 
o deputado Gil Pereira.

Com participação da Agência 
Alemã de Cooperação Internacional 
(GIZ), o ministro de Economia e 
Energia da Alemanha, Thomas Ba-
reiss, afirmou durante evento orga-
nizado pela Câmara Brasil-Alemanha 
que o seu país, sozinho, não é capaz 
de dar conta das próprias necessi-
dades: “Temos bilhões de euros in-
vestidos para avançar com isso, que 
em parte serão aplicados na parceria 
com o Brasil”. 

ALCANCE INTERNACIONAL

Neste sentido, a Comissão das 

Energias Renováveis e dos Recursos 
Hídricos, presidida por Gil Pereira, 
promoveu debate público de alcan-
ce internacional, no dia 05/10/21, 
sobre os potenciais e as exigências 
para a produção do hidrogênio ver-
de (H2V) no país e em MG, com 
participação de especialistas, em-
presários e autoridades do Brasil, 
da Alemanha, da China e dos Esta-
dos Unidos (EUA). O deputado Gil 
Pereira apresentou, ainda, o Projeto 
de Lei (PL) 3043/21, que tramita na 
Assembleia e dispõe sobre a política 
estadual do hidrogênio verde. (CAR-
LOS HUMBERTO – Colaborador)

Não importa qual é o assunto. Se 
um projeto de lei aumenta despesas 
ou reduz receitas da União, ele cer-
tamente vai passar pela Comissão 
de Assuntos Econômicos (CAE) do 
Senado. Um dos mais importantes 
colegiados da Casa, a CAE também 
é responsável por sabatinar candida-
tos a ministro do Tribunal de Contas 
da União (TCU), diretores e presi-
dente do Banco Central.

A comissão tem 27 integrantes e 
está entre as maiores do Senado, ao 
lado dos colegiados de Constituição 
e Justiça (CCJ) e de Educação (CE). 
Em 2022, realizou 26 reuniões e 5 
audiências públicas, além de proferir 
71 pareceres sobre projetos em tra-
mitação. Este ano começa com 364 
matérias distribuídas, número que 
deve aumentar ao longo dos meses.

As atribuições da CAE estão pre-
vistas no Regimento Interno. A pri-
meira delas é opinar sobre o aspecto 
econômico e financeiro de projetos. 
Mas também é competência da co-
missão tratar de problemas econô-
micos do país, política de crédito, 
câmbio, transferência de valores, 
comércio exterior e interestadual, 
sistema monetário e poupança.

A CAE também analisa propostas 
sobre tributos, tarifas, finanças pú-
blicas e normas sobre direito tribu-
tário, financeiro e econômico. Ainda 
passam pelo colegiado assuntos 
como dívida pública, fiscalização das 
instituições financeiras e conflitos de 
competência em matéria tributária 
entre União, estados, Distrito Fede-
ral e municípios.

Outra fatia importante dos proje-

tos na CAE trata de pedidos de auto-
rização para empréstimos externos. 
A comissão decide sobre limites e 
condições para a concessão de ga-
rantia da União em operações de 
crédito e sobre os limites da dívida 
da União, dos estados, do Distrito 
Federal e dos municípios.

O colegiado tem uma missão im-
portante no acompanhamento da 
política monetária do país. A CAE 
promove audiências públicas regu-
lares com o presidente do Banco 
Central para discutir diretrizes, im-
plementação e perspectivas futuras 
em áreas como moeda em circula-
ção, crédito e taxas de juros.

Duas vezes por ano, a comissão 
realiza reuniões para que o Poder 
Executivo preste contas sobre ações 
nas áreas de produtividade e melho-
ria do ambiente de negócios. As au-
diências contam geralmente com a 
presença do ministro-chefe da Casa 
Civil ou do responsável pela pasta 
econômica.

Economia e finanças

Dos 364 projetos na CAE, 266 
aguardam a designação de relatores. 
Isso deve ocorrer após a instalação 
dos trabalhos do colegiado e a elei-
ção do novo presidente. No último 
biênio, o comando da comissão fi-
cou a cargo do senador Otto Alencar 
(PSD-BA).

A maior parte das matérias na 
CAE trata de tributos. São 70 propo-
sições que sugerem isenção, redu-
ção ou mesmo elevação da alíquota 
de alguns impostos. O projeto de lei 

(PL) 3.986/2019, do senador Irajá 
(PSD-TO), isenta a cobrança do Im-
posto sobre Produtos Industrializa-
dos (IPI) na compra de motocicletas 
até 250 cilindradas por mototaxistas. 
O PL 2.898/2019, do senador Hum-
berto Costa (PT-PE), cria uma contri-
buição sobre importação e venda de 
produtos derivados do tabaco.

Na área de finanças públicas, a 
CAE analisa 17 proposições. O PL 
3.137/2019, do senador Eduardo 
Braga (MDB-AM), estabelece uma 
política de valorização do salário 
mínimo. O projeto de lei comple-
mentar (PLP) 6/2020, da senadora 
Leila Barros (PDT-DF), aumenta a 
transparência do processo de libe-
ração e execução de emendas parla-
mentares.

O tema de indústria, comércio e 
serviços responde por 13 projetos 
na CAE. Um deles é o PL 6.043/2019, 
do senador Veneziano Vital do Rêgo 
(MDB-PB), que reduz a tributação de 
pequenos estabelecimentos indus-
triais de cervejas e chopes especiais. 
O PL 1.125/2020, do senador Ange-
lo Coronel (PSD-BA), cria o Plano 
Emergencial de Fortalecimento das 
Micros e Pequenas Empresas.

A CAE analisa ainda 16 matérias 
sobre o Sistema Financeiro Nacional 
(SFN). Destaque para o PLP 13/2020, 
do senador Alessandro Vieira (PSDB-
-SE), que estabelece um limite para a 
exposição total de crédito e promo-
ve a concorrência entre bancos. O 
PLP 158/2020, do senador Rodrigo 
Cunha (União-AL), delega ao Banco 
Central a função de incentivar a utili-
zação de fintechs como instrumento 

de inovação no SFN.

Outros temas

Como analisa todos os projetos 
que aumentam despesas ou redu-
zem receitas da União, a CAE muitas 
vezes opina sobre matérias que já 
passaram por outras comissões de 
mérito do Senado. São temas como 
assistência social, direitos humanos, 
educação, saúde e emprego.

Na área de assistência social, são 
30 proposições na CAE — a maior 
parte remanescente da pandemia 
de coronavírus. O PL 3.821/2021, 
sugerido pela CPI da Pandemia, cria 
uma pensão especial para crianças 
e adolescentes órfãos de vítimas 
da covid-19. Em outra frente, o PL 
3.466/2020, do senador Jorge Kaju-
ru (PSB-GO), cria o Programa Bolsa 
Internet para subvenção econômica 

em serviços de conexão à rede.
A CAE analisa ainda 14 projetos 

sobre direitos humanos e minorias. 
O PL 1.229/2019, da senadora Mara 
Gabrilli (PSD-SP), aumenta de 10 
para 20 salários mínimos a renda 
máxima para a pessoa com deficiên-
cia ter juros subsidiados na compra 
de bens e serviços de tecnologia 
assistiva. O PL 4.804/2019, da sena-
dora Zenaide Maia (PSD-RN), garan-
te assentos especiais no transporte 
público para pessoas com obesidade 
mórbida.

Na área de educação são 16 pro-
jetos. O PL 3.971/2019, do senador 
Jayme Campos (União-MT), prioriza 
a construção de escolas de educação 
infantil com apoio financeiro fede-
ral. O PL 5.193/2019, do senador 
Styvenson Valentim (Podemos-RN), 
prevê a possibilidade de estabeleci-
mentos de ensino de educação bá-

sica receberem doações de pessoas 
físicas e jurídicas.

A saúde tem 18 matérias na CAE. 
O PL 3.709/2019, do senador Mecias 
de Jesus (Republicanos-RR), desti-
na 1% da arrecadação de loterias às 
secretarias estaduais de saúde. O PL 
1.420/2019, da ex-senadora Rose de 
Freitas (ES), zera o IPI sobre equi-
pamentos médicos, odontológicos, 
hospitalares e de laboratório para 
instituições beneficentes sem fins 
lucrativos.

O tema de trabalho e emprego 
reponde por 19 projetos na CAE. O 
PL 4.890/2019, do senador Chico Ro-
drigues (PSB-RR), incentiva a contra-
tação de trabalhadores com 60 anos 
ou mais. O PL 824/2022, do então se-
nador Fernando Collor (AL), prevê o 
pagamento de seguro-defeso ao pes-
cador artesanal em caso de desastre 
ambiental. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 189/23 permite 
o enquadramento na Tarifa Social 
de Energia Elétrica (TSEE) de famí-
lias inscritas no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Fede-
ral (CadÚnico) com renda até três 
salários mínimos que possuam um 
membro com Transtorno do Espectro 

Autista (TEA). A proposta tramita na 
Câmara dos Deputados.

Apresentado pelo deputado Celso 
Sabino (União-PA), o projeto altera a 
Lei 12.212/10, que instituiu a TSEE.

“Trata-se de medida imprescin-
dível, haja vista que muitas famílias 
que têm uma pessoa acometida com 

o TEA são forçadas a realizar a esti-
mulação ou treino de habilidades 
desse indivíduo em casa”, disse Sa-
bino.

A tarifa social concede um des-
conto automático na conta de luz 
para os seus beneficiários – idosos 
de baixa renda, e famílias inscritas 

no CadÚnico ou com pessoas com 
deficiência que utilizam aparelhos 
médicos de uso continuado.

TRAMITAÇÃO - A proposta será 
despachada para análise pelas co-
missões permanentes da Câmara. 
(Agência Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

    NEGOCIAÇÃO

O presidente Pedro Braga com o procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior

Técnicos da Codevasf e do Idene se Técnicos da Codevasf e do Idene se 
reúnem com produtores rurais de reúnem com produtores rurais de 
três municípiostrês municípios
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recursos para o transporte escolarrecursos para o transporte escolar
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OEm apuração feita junto ao 
Governo de Minas Gerais, a As-
sociação dos Municípios da Bacia 
do Médio São Francisco (Ammesf ) 
confirmou que os seus afiliados 
serão contemplados com o novo 
modelo de repasse de recursos da 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE-MG), por meio do Programa 
Estadual de Transporte Escolar 
(PTE). A iniciativa, que visa garan-
tir mais qualidade na condução 
dos alunos das escolas estaduais, 
especialmente da Zona Rural, re-
presenta um aumento de 60% no 
recurso, com previsão orçamen-
tária de 800 milhões de reais em 
2023. De acordo com o governo 
do Estado, o programa terá novos 
critérios de distribuição, passando 

a adotar a quilometragem percor-
rida por dia, e não mais os dados 
per capita por aluno, como aconte-
cia até o ano passado.

“Essa revisão e adoção de novos 
critérios garantirá mais justiça, na 
distribuição dos recursos do trans-
porte escolar, já que quem roda 
mais quilômetros, receberá mais. É 
um importante passo para a educa-
ção e para os gestores. Vale ressal-
tar que as condições das estradas, 
o modelo dos veículos e sua capa-
cidade, também serão considera-
dos na divisão deste repasse. Para 
a nossa região, esse novo modelo 
de programa ajudará a amenizar as 
dificuldades dos municípios, que 
estão com estradas em péssimo 
estado e têm uma frota defasada 

no atendimento da Educação”, 
detalhou o presidente da Ammesf, 
Pedro Braga.

O transporte escolar gratuito é 
garantido aos alunos da rede pú-
blica estadual do ensino regular 
que residem nas áreas rurais, con-
forme legislação vigente. Para o 
atendimento desses estudantes, o 
Estado repassa, mensalmente, por 
meio do PTE, os recursos financei-
ros para as prefeituras que admi-
nistram e gerenciam o serviço. A 
previsão é que até o final da pri-
meira quinzena de fevereiro seja 
realizado o pagamento da primeira 
parcela do PTE/MG aos municípios 
atendidos, dentro do novo enqua-
dramento do programa. (Ascom 
Ammesf )

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Pirapora iniciou ontem, 
a volta às aulas, dos alunos da 
Rede Municipal de Ensino. As 
unidades escolares do município 
receberam os seus estudantes 
para dar início ao Ano Letivo de 
2023, depois de três dias estimu-
lantes com a capacitação continu-

ada dos profissionais da Educa-
ção. Para o melhor acolhimento 
dos alunos e de toda a comuni-
dade escolar, na quinta-feira, as 
escolas e creches concluíram os 
seus respectivos planejamentos 
internos, com as ações estratégi-
cas necessárias para atender as 
diretrizes definidas pela Semed, 

para este ano letivo.
Foi o momento de organiza-

ção das turmas, alinhamento final 
dos profissionais e da preparação 
especial da estrutura, para a tão 
esperada chegada dos alunos. 
A Prefeitura de Pirapora, via Se-
cretaria Municipal de Educação 
(Semed), desenvolveu oficinas 

com as equipes de profissionais 
da Educação Infantil e do Ensino 
Fundamental. Na Escola Munici-
pal Nossa Senhora Aparecida, as 
professoras das creches aprimo-
raram seus conhecimentos com 
a oficina que teve como tema, 
“Práticas Pedagógicas no Ber-
çário”. Enquanto isso, no Salão 

Paroquial Matriz São Sebastião, 
as profissionais de ensino do ma-
ternal 1 e 2 e do pré-escolar tra-
balharam com a referência “Arte e 
Expressão: pintando, dançando e 
cantando, conto a vida que sai do 
coração”.

Acolhendo os professores do 
3º ao 9º ano do Ensino Funda-

mental, a Escola Municipal Ma-
thilde Cordeiro sediou outras 
cinco oficinas, que fizeram abor-
dagens sobre questões pedagógi-
cas, as intervenções necessárias 
do orientador educacional e o 
estudo e aplicação do plano de 
aulas, dentre outras derivações e 
aspectos. (Ascom PMP)

GIRLENO ALENCAR

Será neste domingo o Desafio 
Grande Sertão, saindo de Curve-
lo, com 100 km e que percorrerá 
um dos trechos do Caminho, de 
bicicleta, e levará os participan-
tes a se desafiarem por uma das 
paisagens mais deslumbrantes 
de Minas Gerais. O evento sairá 
de Curvelo e irá até Cordisburgo 
(cidade natal de Guimarães Rosa) 
e faz parte da Agenda cultural da 
Cemig para marcar os ‘70 anos 
de rosa no caminho da boiada’. 

O Sertão de Guimarães Rosa é re-
visitado em série de eventos em 
cidades mineiras.

Uma série de eventos em ho-
menagem ao escritor Guimarães 
Rosa terá início neste mês até 
dezembro deste ano, com expo-
sições, rodas de conversas, con-
tação de história, publicação li-
terária e eventos relacionados ao 
ecoturismo e ao turismo de aven-
tura. Em maio de 1952, o escritor 
cordisburguense acompanhou 
uma comitiva que levou 300 ca-
beças de boi por 240 quilômetros 

entre a Fazenda Sirga, em Três 
Marias, até a Fazenda São Francis-
co, em Araçaí, num percurso de 
dez dias. Além dele, oito vaquei-
ros também faziam parte da co-
mitiva. Neste trajeto, Rosa tomou 
nota de eventos que aconteceram 
ao longo da viagem, descreveu 
paisagens, criou personagens e 
reuniu em suas cadernetas inspi-
rações diversas que deram origem 
mais tarde a livros como “Corpo 
de Baile” e “Grande Sertão: Vere-
das”, uma das obras mais impor-
tantes da literatura brasileira.

Setenta anos depois, na região 
denominada “Caminho da Boia-
da”, uma série de atividades que 
comemoram o percurso foram 
pensadas a fim de sensibilizar 
a comunidade local, bem como 
atrair visitantes e pesquisadores 
do mundo todo interessados nes-
se evento histórico que originou a 
mais contundente obra da litera-
tura brasileira. O projeto aconte-
cerá em seis cidades que integram 
as regiões denominadas Instância 
de Governança Regional Guima-
rães Rosa, Circuito Turístico das 

Grutas e Circuito Turístico Lago de 
Três Marias. O projeto passará por: 
Cordisburgo, Três Marias, Corinto, 
Araçaí, Morro da Garça e Curvelo.

O “Desafio Grande Sertão 100 
km levará os participantes a se desa-
fiarem por uma das paisagens mais 
deslumbrantes de Minas Gerais. 
“Esperamos que esse seja o primei-
ro projeto de muitos que visam a 
sensibilização da comunidade local 
bem como fazer com que os olhos 
de visitantes do mundo todo se vol-
tem também para o território que 
inspirou mais importante produção 

literária mundial” afirma Marco 
André, turismologo e Gestor da 
Instância de Governança Regional 
Guimarães Rosa. 

“Entendemos que com o patro-
cínio da Cemig e da Secretaria de 
Cultura e Turismo através da Lei 
de Incentivo a Cultura o projeto já 
nasce necessário e indispensável” 
continua Marco. O Desafio Grande 
Sertão 100 km é um evento não 
competitivo, onde o objetivo é con-
cluir um percurso de 100 km, total-
mente sinalizado, em um prazo de 
até 10 horas.

“Em nenhum momento, ao 
longo dos mais de 50 anos de 
estudos e busca de recursos para 
sua implantação, o Projeto Je-
quitaí esteve tão próximo, como 
agora, do povo norte mineiro”. É 
o que afirma o engenheiro e as-
sessor Wagner Zani Sena, da Com-
panhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Par-
naíba (Codevasf ), ao anunciar, na 
quinta-feira (9), na sede regional 
da empresa em Montes Claros, 
que técnicos da Companhia e do 
Idene, estarão reunidos com pro-
dutores rurais dos Municípios de 
Jequitaí, Francisco Dumont e Cla-
ro dos Poções, durante os próxi-
mos quatro dias, para realizarem 
notificações e esclarecimentos 
aos 170 proprietários das áreas 
que faltam ser negociadas, cor-
respondente a 15%, do total de 
9 mil hectares da área dos lagos 

das duas barragens a serem cons-
truídas.

Para tanto, foi liberado pela 
Codevasf o aporte R$ 50 milhões, 
que em atendimento a termo de 
compromisso firmado entre as 
partes, já foi transferido ao gover-
no de Minas, representado pelo 
Idene. Estes são recursos finan-
ceiros que já estão no caixa do 
Estado mineiro para pagamentos 
dessas áreas que serão notificadas 
nos próximos dias. 

Paralelo a este investimento, a 
Codevasf está aplicando cerca de 
R$ 61 milhões em outras ações 
que estão em andamento, como 
a elaboração de projetos de reas-
sentamento da população atingi-
da; relocação das linhas de ener-
gia elétrica; construção de ponte 
e galerias nas estradas que serão 
atingidas pelo lago da barragem 
Jequitaí I; elaboração de inven-

tário florestal; diagnóstico e res-
gate arqueológico; avaliação do 
restante dos imóveis a adquirir; 
e construção de casas em áreas 
remanescentes; além de execução 
de programas que constam das 
obrigações para manutenção da 
licença de instalação. 

Com essas aquisições, a Code-
vasf espera poder iniciar, de ime-
diato, novas ações para dar conti-
nuidade a implantação do Projeto 
Jequitaí. Wagner Zani disse que 
está previsto para o próximo mês 
de abril, a publicação do edital de li-
citação para contratação de empre-
endedores no âmbito do Programa 
de Manifestação de Interesse, com 
vistas à implantação de todo o pro-
jeto que envolve a construção das 
barragens 1 e 2 e dos canais de irri-
gação, cujos custos estão estimados 
em mais de R$ 1,5 bilhão de investi-
mentos na região.
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GIRLENO ALENCAR

A indicação do superintendente 
estadual da Companhia de Desen-
volvimento do Vale do São Fran-
cisco e Parnaíba (Codevasf ) esta 
sendo disputada entre os grupos 
políticos comandados pelo deputa-
do Paulo Guedes (PT) e do senador 
Rodrigo Pacheco (PSD), presidente 
do senado federal. O PT tinha indi-
cado os nomes de Silvanei Batista, 
ex-prefeito de Porteirinha que e 
filiado ao PSB e dos empresários 
Arnaldo Via Única e Gustavo Xavier, 
ex-presidente do PT em Montes 
Claros. Porém, o senador Rodrigo 
Pacheco indicou o advogado Álvaro 
Guilherme, que foi presidente da 
11ª subsecção da OAB em Montes 
Claros.

Na terça-feira, a indicação foi 
discutida entre o senador Rodri-
go Pacheco e o deputado Paulo 
Guedes, em reunião realizada em 
Brasília. O petista levou o assunto 
para a bancada mineira que é for-
mada pelos deputados de partidos 
que apoiam o presidente Lula. O 
cargo exercido em Montes Claros é 
o mais cobiçado em Minas Gerais. 

A Codevasf investiu, em 2022, mais 
de R$ 330 milhões em obras e ações 
no vale do São Francisco em Minas 
Gerais. Os recursos foram aplica-
dos em inclusão produtiva, acesso 
à água, projetos de irrigação, sanea-
mento básico, recuperação de áreas 
degradadas e fomento à agricultura 
familiar.

A área de atuação da Codevasf 
no estado abrange 343 municí-
pios. De acordo com o superin-
tendente regional da Companhia 
em Minas Gerais, Marco Câmara, 
os investimentos objetivam o de-
senvolvimento sustentável e social 
dessa região marcada pelos efeitos 
da estiagem. “A aplicação total dos 
recursos orçamentários recebidos 
é a afirmação de que estamos cum-
prindo nosso papel de agente de 
desenvolvimento regional”, afirma 
Câmara.

Para proporcionar acesso à água, 
por exemplo, a Codevasf perfurou 
e equipou vários poços tubulares, 
inclusive com a instalação de ener-
gia fotovoltaica, construiu peque-
nas barragens e implantou sistemas 
simplificados de abastecimento de 
água para atendimento a famílias 

de comunidades rurais difusas.
Para estruturação da produção 

agrícola, associações de produto-
res rurais foram beneficiados com 
tratores e implementos agrícolas, 
caminhões, pás carregadeiras, re-
troescavadeiras, tanques de resfria-
mentos de leite e outros equipa-
mentos. A construção de pontes e a 
pavimentação de vias de acesso em 
áreas rurais foram executadas para 
melhorar o escoamento da produ-
ção. “Pela primeira vez, a Codevasf 
forneceu máquinas perfuratrizes 
de poços tubulares a consórcios de 
municípios mineiros”, completa o 
superintendente regional.

Para incrementar a inclusão 
produtiva e a economia criativa na 
região, os investimentos abrange-
ram os segmentos familiares da api-
cultura, piscicultura, produção do 
coco macaúba, corte e costura e ou-
tras ações que representam alterna-
tivas de trabalho e renda às comuni-
dades rurais do semiárido mineiro. 
Os recursos aplicados nessas ini-
ciativas são do Orçamento Geral 
da União, destinados à Codevasf 
por emenda parlamentar.

A produção agrícola irrigada 
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O advogado Álvaro Guilherme é indicado para a Codevasf

também contou com apoio da 
Codevasf nos projetos públicos 
de Gorutuba, Jaíba, Pirapora e 
Lagoa Grande, visando ao melho-

ramento da infraestrutura de uso 
comum. Dando continuidade às 
ações voltadas à implantação do 
Projeto Jequitaí, a Companhia via-

bilizou apoio técnico e financeiro 
para execução de projetos e obras 
necessárias para sequência dos tra-
balhos.

O Instituto Mineiro de Agro-
pecuária (IMA) definiu, por meio 
da Portaria nº 2205/2023, novas 
regras para a extração de mel pelo 
produtor rural e recebimento pela 
unidade apícola. Com fiscalização 
objetiva e segura, a medida favorece 
a rastreabilidade dos produtos des-
de a elaboração da matéria-prima 
até a expedição do produto final e, 
ainda, facilita procedimentos ao pro-
dutor rural e à unidade apícola. O 
Norte de Minas é produtor do mel 
de aroeira, considerado o melhor do 
mundo.

Agora, é possível extrair a maté-
ria-prima dentro da propriedade e 
entregar ao estabelecimento indus-
trial (unidade apícola). É permitido 
o trânsito desde que o mel seja ma-
nipulado e acondicionado em con-
dições higiênico-sanitárias. Para que 
o produtor rural possa extrair a pró-
pria matéria-prima, deverá estar ca-
dastrado junto ao IMA e ser vincula-
do ao estabelecimento beneficiador.

Mariana Telles, fiscal do IMA, ava-
lia as novas regras. “Dessa forma, as 
melgueiras não saem da proprieda-
de e o estabelecimento não precisa 
realizar a etapa de extração do mel, 
favorecendo qualidade do produto 
e segurança para o consumidor. A 
unidade apícola registrada no IMA 
deverá ter estrutura adequada para 
o processamento, bem como dispor 
de todos os programas de autocon-
trole definidos em legislação”, expli-
ca.

A fiscal do IMA acrescenta que a 
estrutura da unidade apícola deverá 
contemplar área ou dependência 
para limpeza externa dos recipien-
tes de mel antes de serem encami-
nhados para o interior da unidade 
apícola, com fluxo operacional ade-
quado e área ou dependência para 
lavagem dos vasilhames utilizados 
no processamento.

“Ainda deverão executar as eta-
pas de filtração e decantação do mel 
para torná-lo adequado ao consumo 

direto. Dentre os requisitos de au-
tocontrole estão os procedimentos 
sanitários operacionais, formulação 
de produtos, combate à fraude e 
rastreabilidade”, detalha Telles. Atu-
almente, há 21 unidades apícolas 
registradas no estado.

Valor agregado e controle da ma-
téria-prima estão entre os benefícios 
de se registrar a unidade apícola. 
O estabelecimento industrial regis-
trado que recebe a matéria-prima 
extraída pelo produtor rural fica 
isento de realizar algumas etapas 
do processamento do mel e deriva-
dos (extração e centrifugação).

“Os estabelecimentos elabo-
radores de produtos de origem 
animal, independente da área de 
atuação (carne, leite, mel, ovos e 
pescado), que atendem à legisla-
ção, apresentam menor risco de so-
frer autuações. Produto registrado 
é sinônimo de qualidade, seguran-
ça e saúde”, destaca a fiscal. (Ascom 
IMA)

O Programa de Proteção de 
Mananciais (PPM), uma iniciativa 
conjunta da Agência Reguladora de 
Serviços de Abastecimento e Água e 
Esgotamento Sanitário (Arsae-MG) 
e da Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa), deve receber 
neste ano investimentos de R$ 43 
milhões, beneficiando 275 municí-
pios de todas as regiões do estado. 
O foco do PPM é a proteção, o cui-
dado e a recuperação de nascentes 
e pequenos cursos d’água nos mu-
nicípios mineiros regulados pela 

agência e operados pela companhia 
estatal. 

Criado em 2017, o programa 
vem conseguindo alcançar números 
expressivos. Entre 2017 e 2022, mais 
de R$ 60 milhões foram destinados 
às ações. Somente no ano passado 
superou o montante de R$ 14 mi-
lhões, beneficiando diretamente 147 
municípios.  

De acordo com o coordenador 
da área econômica da Arsae-MG, 
Raphael Brandão, os números do 
Pró-Mananciais, por si só, já demons-

tram o sucesso do programa que, 
em 2022, celebrou meia década de 
existência.  

“Trata-se de uma inciativa muito 
exitosa e uma parceria extremamen-
te positiva que une a Arsae-MG, a 
Copasa-MG e os diversos municípios 
mineiros regulados em torno de um 
objetivo maior que é a proteção e a 
recarga das fontes de abastecimento 
de água de Minas Gerais”, afirma.  

De forma detalhada, somente em 
2022, cerca de R$ 5,5 milhões foram 
empregados para a construção de 

229.132 metros de cerca em torno 
de Áreas de Preservação Permanente 
(APPs). Além disso, R$ 2,7 milhões fo-
ram aplicados na construção de apro-
ximadamente 4500 pequenas bacias 
para contenção de água de chuva, 
conhecidas como barraginhas.  Hou-
ve também o aporte de R$ 1,7 milhão 
para a construção e adequação de 
280.518 metros de estradas rurais.  

Outros R$ 1,1 milhão foram uti-
lizados para garantir o plantio de 
87.100 mudas de plantas nativas. 
Além dessas ações mais vultuosas, 

os recursos foram destinados tam-
bém à limpeza e desassoreamento de 
açudes, manutenção de viveiros de 
mudas, construção de cisternas para 
captação de água de chuva, constru-
ção de curvas de nível e programas 
de educação ambiental em 229 es-
colas.  

RECUPERAÇÃO

O Pró-Mananciais busca prote-
ger e recuperar as microbacias hi-
drográficas e as áreas de recarga dos 

aquíferos utilizados na captação de 
água para tratamento e distribuição 
aos usuários. Atua na mobilização da 
comunidade e de instituições par-
ceiras, com o objetivo de construir 
coletivamente o sentimento de per-
tencimento da população à micro-
bacia da região onde está inserida.  
Para isso, contempla diversas ações 
como combate a erosões, educação 
ambiental e recuperação de áreas 
degradadas, além de envolver as co-
munidades locais na definição das 
ações prioritárias. (Agência Minas)

Programa, executado em parceria por Arsae-MG e Copasa, prevê R$ 43 milhões em investi-
mentos para este ano
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Projeto ‘Vacina Sim, imunização Projeto ‘Vacina Sim, imunização 
infantil’ buscará crianças de até 2 anosinfantil’ buscará crianças de até 2 anos

Especialista fala sobre a diferença entre Especialista fala sobre a diferença entre 
hipertrofia e definição muscularhipertrofia e definição muscular

GIRLENO ALENCAR

O Projeto “Vacina sim, imuni-
zação infantil” será realizado em 
Montes Claros onde usará estraté-
gias para reforçar a cobertura vaci-
nal e atualização do calendário de 
imunização das crianças de até dois 
anos. Este é objetivo de um proje-
to que será desenvolvido na cidade 
ao longo de 10 meses, com a busca 
ativa nas residências, visando iden-
tificar as crianças com o calendário 
vacinal desatualizado. O projeto de 
estratégia de vigilância epidemioló-
gica em saúde é coordenado pela 
professora Carla Silvana Oliveira e 
Silva, vinculada ao Departamento 
de Enfermagem e ao Programa de 
Pós-Graduação Stricto Sensu em Ci-
ências da Saúde (PPGCS) da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes).

Financiado pelo Ministério da 
Saúde, com recursos do Fundo Na-
cional de Saúde, por intermédio da 
Secretaria de Vigilância em Saúde e 
Ambiente (SVSA), em parceria com a 
Universidade de Brasília (UnB).

Conforme a professora Carla 
Silvana, a ação tem como princi-

pal objetivo implementar a Política 
Nacional de Vigilância em Saúde 
(PNVS) e o Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) para crianças de 
até 2 anos em Montes Claros. “Tra-
ta-se de um projeto de extensão que 
articula a pesquisa e ensino, com a 
participação de diversos segmentos 
profissionais e acadêmicos”, explica 
a coordenadora.

“Será respeitada a privacidade 
e o direito dos pais e responsáveis 
pelas crianças que participarem das 
ações desenvolvidas pelo projeto 
de extensão universitária”, pontua 
a professora Carla Silvana, que tam-
bém é servidora do Hospital Univer-
sitário da Unimontes. Além da coor-
denadora Carla Silvana, as atividades 
do projeto de busca ativa de crianças 
de até 2 anos com o calendário vaci-
nal desatualizado conta com a par-
ticipação das professoras auxiliares 
Cláudia Mendes Campos Versiani, 
Raquel Gusmão Soares, Ana Paula 
Ferreira Maciel. Participam ainda as 
professoras voluntárias Viviane Maia 
Santos e Kênia Moreira Souto e dos 
acadêmicos/ bolsistas Alisson Juneo 
Marques Costa, Patrícia Pereira Alves 
Braz e Ana Beatriz Mota Guedes.

É comum que as pessoas asso-
ciem a hipertrofia com a imagem 
de um fisiculturista com muita 
massa muscular, e a definição 
com aquela imagem de capa de 
revista e de filmes com um corpo 
esbelto em que é possível ver os 
músculos sem grandes exageros. 
Mas existem muitas diferenças, e 
saber quais são elas é fundamen-
tal para você alinhar o seu plano 
de treino com os resultados que 
você deseja dentro da academia.

De acordo com profissional de 
educação física e pós-graduado 
em bodybuilding coach, Bruno 
Viotti, hipertrofia é o ganho da 
massa muscular como consequ-
ência do aumento das atividades 
celulares, ela pode ser provoca-
da por causas biológicas, assim 
como o aumento de força devido 
aos treinos na musculação mais a 
alimentação. 

“Para garantir que ocorra esse 
aumento de massa magra é im-
portante, juntamente com um 

profissional, montar um treino 
específico que trabalhe todo o 
corpo dividido em grupos de 
exercícios pensados para esse 
fim. É importante também estar 
atento ao tempo de descanso en-
tre as repetições, que em geral 
deve ser mais longo, uma vez que 
o treino visando hipertrofia deve 
predominar cargas mais altas”, ex-
plica Viotti.

Ainda segundo o especialista, 
a definição é quando os músculos 
são trabalhados para ficarem evi-
dentes, mantendo o volume mus-
cular. Para conseguir a tonificação 
muscular é necessário diminuir o 
nível de gordura, por essa razão é 
válido aumentar os exercícios ae-
róbicos (cardio), e focar na dieta 
para perda de gordura, além de 
manter os treinos intensos. “O 
mesmo treino pode der eficaz 
para queima de gordura, porém é 
válido trabalhar com outras técni-
cas e métodos para diversificar os 
estímulos na academia”, destaca 

o profissional de educação física.

CUIDADOS NA MUSCULAÇÃO

É importante treinar sempre 
com o acompanhamento de um 
profissional da área independen-
te de qual seja o seu intuito, tanto 
para hipertrofia ou para definição. 
Pois é importante realizar todos os 
movimentos de forma correta e as-
sim obter melhores resultados.  “O 
aumento da intensidade de uma 
atividade, que tenha como objetivo 
promover a alta performance aeró-
bica, deve, obrigatoriamente, pas-
sar pela prescrição e orientação de 
um profissional de educação física”, 
explica Viotti.

Além disso, a alimentação cor-
reta e específica pro seu objetivo 
é essencial tanto na hipertrofia 
como na definição, pois, com a ali-
mentação adequada você consegue 
um melhor rendimento durante o 
treino e também recuperação mus-
cular.



Montes Claros, sábado e domingo, 11 e 12.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
A

N
D

R
É

 
S

E
N

N
A

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

Guarda Municipal combaterá Guarda Municipal combaterá 
discriminação homofóbica em Mocdiscriminação homofóbica em Moc

Cemeis no Santo Antonio Cemeis no Santo Antonio 
e Jardim Brasil tem e Jardim Brasil tem 
desconto de 11%desconto de 11%

Prefeitura inicia nova turma do curso de Prefeitura inicia nova turma do curso de 
Confeitaria para moradores do MCMVConfeitaria para moradores do MCMV

Curso de produção de mudas chega na Curso de produção de mudas chega na 
zona ruralzona rural

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de De-
fesa Social dá mais um passo no 
enfrentamento à violência e à 
discriminação, ao firmar uma par-
ceria com o Movimento LGBTQ+ 
dos Gerais (MGG) para, com o 
apoio da OAB Diversidade, orien-
tar os guardas municipais no com-
bate aos efeitos da discriminação 
homofóbica, principalmente na 
maneira de atuar nas ocorrências 
envolvendo a população LGB-
TQI+. José Cândido de Souza 
Filho, presidente do Movimento 

LGBTQ+ dos Gerais, observa 
que o termo de cooperação pro-
porciona garantias para o Poder 
Público Municipal e para o MGG. 
“Nós precisamos do Poder Públi-
co e a Administração Municipal 
vem sendo uma grande parceira 
da população LGBTQI+. Ao mes-
mo tempo, estamos contribuindo 
de todas as formas para mostrar 
que a diversidade sexual e o com-
bate à homofobia devem estar em 
todos os espaços. E esta formação 
dos guardas municipais para com-
bater a discriminação, através da 
OAB Diversidade e do nosso as-

sistente social, Willian Batista, é o 
maior exemplo”, pontuou Candi-
nho, como é mais conhecido.

“Mesmo que a nossa Guarda 
Municipal já atue sempre de for-
ma respeitosa e dentro dos prin-
cípios dos Direitos Humanos e do 
respeito ao cidadão, sem nenhum 
tipo de perseguição, esta capaci-
tação sensibilizará ainda mais os 
nossos agentes sobre o combate 
ao preconceito de gênero, tendo 
em vista que o público LGBTQI+ 
é bastante vulnerável à violência”, 
comentou o secretário municipal 
de Defesa Social.

Dois Cemeis serão construí-
dos nos bairros Santo Antônio, 
na região sudeste, e no Jardim 
Brasil, que está na região noroes-
te, em investimento de cerca de 
R$ 7,3 milhões, o que significou 
um desconto de quase 11% em 
relação ao valor máximo previa-
mente definido como aceitável 

pelo Município, que era de R$ 
8,2 milhões. Os dois novos Ce-
meis serão construídos de acor-
do com as especificidades do 
modelo Proinfância Tipo B do 
Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE). O 
modelo Tipo B tem capacida-
de de atendimento de até 224 

crianças (de até 6 anos) em dois 
turnos (matutino e vespertino), 
ou 112 crianças em período in-
tegral.

De acordo com os editais, as 
empresas vencedoras terão 10 
meses para concluir as obras, 
após a emissão da Ordem de 
Serviço pelo Município. Tam-

bém estão sendo realizados, ou 
foram concluídos recentemente, 
os processos licitatórios para a 
construção de CEMEIs nos bair-
ros Vila Real, Santa Lúcia, Nova 
América, Jaraguá II, Jardim Pri-
mavera, Carmelo, Delfino Maga-
lhães, Acácias, Alterosa e Jardim 
Olímpico. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
inicia 2023 com novas turmas dos 
cursos profissionalizantes gratui-
tos voltados para os moradores 
dos residenciais do programa 
“Minha Casa, Minha Vida”. Inicia-
do em 2022, o programa disponi-
bilizou mais de 1.100 vagas para 
os moradores dos residenciais 
Vitória I e II, Rio do Cedro, Mon-
tes Claros, Nova Suíça, Santos Du-
mont, Monte Sião I, II e IV e Minas 
Gerais.

Neste ano, seis turmas já foram 
formadas para os cursos de Con-
feitaria, Maquiagem e Salgados, 
nos períodos matutino e notur-
no. Nos próximos dias deverão 
ser iniciadas, ainda, novas turmas 
para os cursos de Informática e 

Cabeleireiro.
Na manhã dessa sexta-feira, 10, 

uma aula/degustação foi promovi-
da pelos alunos do Curso de Con-
feitaria. No evento, os aprendizes 
colocaram em prática os primei-
ros conhecimentos adquiridos em 
sala de aula.

“Este aprendizado é uma for-
ma de dar uma melhor condição 
de vida para os meus filhos, uma 
importante fonte de renda para a 
minha casa”, explica Andrea Kellen, 
moradora do residencial Montes 
Claros. Além de cursar atualmente 
o Curso de Confeitaria, ela já con-
cluiu o de Produção de Salgados.

Para Gislene Pereira da Silva, o 
curso irá agregar à atividade comer-
cial que ela já exerce. “Como tenho 

um barzinho, as coisas novas que 
estou aprendendo aqui serão leva-
das para o meu comércio”, afirma.

De acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Social da Prefei-
tura, Aurindo Ribeiro, o projeto 
vem alcançando os objetivos pro-
jetados. “Está sendo um sucesso e 
já estamos pensando em expandir 
para moradores de mais locais. Esta 
é uma forma de proporcionar uma 
nova fonte de renda e levar dignida-
de para muitos lares”, explica.

Os cursos são realizados em 
parceria com o Senac. É importante 
destacar que, para acompanhar as 
aulas, os alunos recebem passagem 
de ida e volta para o deslocamento 
até a unidade de ensino. (Ascom 
PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), ofere-
ce gratuitamente para a população 
o Curso de Produção de Mudas, 
que vem sendo realizado no Viveiro 
Municipal (região noroeste) e em 
comunidades rurais da cidade.

No próximo dia 17, o curso, 
que é ministrado pela engenheira 
florestal da Prefeitura, Keila Porto, 
acontecerá nas comunidades de 
Santa Rita e Seriema. Keila ensina 

aos participantes técnicas de produ-
ção de mudas, com alto aproveita-
mento. Também apresenta diversas 
espécies e sementes, explicando o 
momento e a forma correta de plan-
tá-las e cultivá-las. 

As mudas produzidas são fru-
tíferas, como goiaba, amora, jeni-
papo, jamelão, pitomba, mamão, 
maracujá, manga, acerola, pitan-
ga, umbu e jambo. Dentre as na-
tivas do nosso cerrado, estão es-
pécies como aroeira, flamboyant, 
angico, cedro, canafístula, ipê, 

tamboril e acácias; e ainda temos 
ornamentais, dependendo do dia. 
Para se inscrever ou solicitar o 
curso, é necessário ligar na Ge-
rência de Educação Ambiental, no 
número (38) 2211-3339.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, garan-
te que o Curso de Produção de 
Mudas é uma ótima opção para 
quem gosta de plantar e preservar 
o meio ambiente, além de ser uma 
forma de gerar renda. (Ascom 
PMMC)
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     FRANCISCO SÁ

     PRESO APÓS 14 HORAS DE NEGOCIAÇÃO

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Motorista morre Motorista morre 
atropelado pela atropelado pela 
própria carreta em própria carreta em 
Francisco DumontFrancisco Dumont

Corpo de homem é encontrado boiando Corpo de homem é encontrado boiando 
em lagoa de parque em lagoa de parque 

Homem se tranca armado em Homem se tranca armado em 
quarto durante cumprimento quarto durante cumprimento 
de mandado de buscade mandado de busca

Carro e motocicleta se envolve Carro e motocicleta se envolve 
em acidente em Piraporaem acidente em Pirapora

Homem fica ferido Homem fica ferido 
durante briga em durante briga em 
povoado de Mirabelapovoado de Mirabela

Na zona rural de Francisco Du-
mont, o motorista morreu depois 
que foi atropelado pela própria 
carreta, na noite dessa quinta-feira 
(9). De acordo com a Polícia Militar, 
a vítima estava num trecho de ser-
ra íngreme e perigosa, onde não é 
possível o trânsito de veículos pesa-
dos. O motorista, de 52 anos, pode 
ter sido direcionado para o local 

através de GPS.
A PM informou que suspeita-se 

de que a carreta perdeu a tração 
quando chegou num trecho mais 
íngreme e como os freios não de-
vem ter funcionado, vindo o veícu-
lo a ser puxado com força descida 
abaixo, devido ao peso do reboque. 
Pela situação, o condutor deve ter 
saltado da carreta, e foi atropelado 

logo em seguida.
Policiais encontraram a vítima 

caída na estrada com diversas mar-
cas da roda na região peitoral. Se-
gundo uma equipe do Samu que 
foi até o local, o motorista teve 
diversas fraturas. O corpo foi enca-
minhado ao Instituto Médico Legal 
de Montes Claros. A Polícia Civil irá 
investigar as causas do acidente.

Na noite dessa quinta-feira 
(9), a Polícia Militar e o Corpo de 
Bombeiros foram acionados para 
resgatar o corpo de um homem 
que estava boiando numa lagoa 
dentro Parque dos Namorados, em 
Francisco Sá. Pessoas que passavam 
pelo local avistaram o corpo e en-
traram em contato com os milita-
res.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o corpo encontrado 
já estava em estado de decompo-
sição e foi localizado numa área 
com quatro metros de profundida-
de. Conforme a PM, no corpo não 
havia sinais de violência e foi enca-
minhado para o Instituto Médico 
Legal de Montes Claros.

Segundo o relato do irmão da 

vítima dado aos militares, o homem 
foi visto pela última vez, no fim da 
tarde de terça-feira (7), na casa da 
mãe. A polícia verificou imagens de 
câmeras de segurança, e foi possível 
ver o momento em que o homem 
passou sozinho perto de uma tenda 
do parque, durante a madrugada 
de quarta-feira (8). A Polícia Civil 
investigará as causas da morte.

Nessa quinta-feira (9), no dis-
trito de Adão Colares, em Botumi-
rim, a polícia prendeu um homem 
que se trancou aramado dentro de 
um quarto, enquanto era realiza-
do um cumprimento de mandado 
de busca e apreensão contra ele. A 
negociação durou 14 horas.

Segundo a PM, a ocorrência 
foi iniciada por volta das 6h dessa 
quinta-feira e só terminou duran-
te a noite, às 20h. No momento 
em que os policiais chegaram ao 
imóvel, o homem se trancou no 
quarto de posse de duas armas de 
fogo e ameaçou atirar se os poli-

ciais avançassem. Foi necessário 
que o Batalhão de Operações Po-
liciais Especiais de Belo Horizonte 
(BOPE) fosse acionado para rea-
lizar as negociações que começa-
ram por volta das 16h.

Depois de quatro horas de ne-
gociação, os agentes conseguiram 

entrar no quarto e o indivíduo foi 
imobilizado através de um dispa-
ro de emissão de impulso elétri-
co. A PM realizou a apreensão de 
uma pistola 9 mm, um revólver, 
munições e diversos materiais. O 
homem foi levado para a delegacia 
de Polícia Civil de Montes Claros.

Em Pirapora, na manhã de 
quinta-feira (9), aconteceu um aci-
dente envolvendo um carro e uma 
motocicleta. O fato foi registrado 
na avenida Montes Claros, e com 
o impacto da batida a vítima da 
motocicleta foi arremessada. 

Uma equipe de Socorro com-
pareceu no local, e prestou os pri-
meiros atendimentos à vítima. Em 
seguida a encaminhou para um 
hospital de Pirapora.

No povoado de Muquém, município de Mirabela, nessa ter-
ça-feira (7), aconteceu uma briga entre dois homens no meio 
da rua. 

Após cenas lamentáveis de confusão entre os indivíduos, o 
homem que apanhou no momento da briga foi até a sua resi-
dência e pegou uma faca. Ele desferiu duas facadas no homem 
que o agrediu.

De acordo com informações, uma das facadas pegou no bra-
ço e outra no rosto a vítima, mas sem risco de morte. O autor 
das facadas fugiu e ainda não foi encontrado pela Polícia Militar.
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Curso inédito aborda ICMS Ecológico Curso inédito aborda ICMS Ecológico 
para gestores municipais e consórciospara gestores municipais e consórcios

Professor da rede estadual vence concurso Professor da rede estadual vence concurso 
nacional com proposta pedagógica nacional com proposta pedagógica 
científicacientífica
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Ideia é promover adesão ao programa estadual. Inscrições pela plataforma Trilhas 
do Saber começam em 13/2

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) lança o 1º Curso 
Virtual Gratuito sobre Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) Ecológico, com 
ênfase no subcritério de Sanea-
mento Básico. A capacitação é vol-
tada para os gestores municipais e 
consórcios públicos intermunici-
pais de Minas Gerais.

O curso foi desenvolvido para 
estimular a adoção de soluções 
ambientalmente adequadas e re-
gularizadas de tratamento e dis-
posição final de resíduos sólidos 
urbanos e tratamento de esgoto 
sanitário. A intenção é promover 
a adesão dos municípios e consór-
cios ao programa de ICMS Ecoló-
gico do Governo de Minas Gerais, 

dentro do subcritério Saneamento 
Básico.

O recurso financeiro relativo ao 
ICMS Ecológico está ligado em cer-
ca de 50% a esse requisito, o que 
permite aos municípios que fazem 
a gestão adequada e apresentam 
os melhores índices nesse âmbito 
acessem o benefício.

O curso foi elaborado pela 
equipe da Superintendência de 
Saneamento Básico da Semad, na 
modalidade virtual, e está dividi-
do em cinco módulos: conceitos 
básicos sobre o ICMS e a Lei Ro-
bin Hood; Um olhar sobre o ICMS 
Ecológico no critério Meio Am-
biente e seus subcritérios; Cadas-
tro no programa ICMS Ecológico; 
o cálculo de repasse para Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE) e 

o cálculo do repasse de Resíduos 
Sólidos Urbanos (RSU).

A formação contará com tutoria 
integral, ou seja, acompanhamen-
to para esclarecimento de todas as 
dúvidas durante o período do cur-
so. As inscrições para a primeira 
turma estarão abertas de 13 a 17/2, 
e o período de realização do curso 
previsto para a semana de 27/2 a 
3/3/2023.

Os interessados em se inscrever 
devem acessar a plataforma Trilhas 
do Saber, da Semad, disponível 
neste link.

Mais informações podem ser 
obtidas com a Diretoria de Resídu-
os Sólidos Urbanos e Drenagem de 
Águas Pluviais, pelo e-mail rafael.
freitas@meioambiente.mg.gov.br. 
(Agência Minas)

Leandro Moraes, professor e vi-
ce-diretor da rede estadual de en-
sino de Minas Gerais há 11 anos, é 
um dos oito professores do Brasil 
a vencer o Prêmio de Propostas 
Pedagógicas 2022, concurso re-
alizado pelo Centro Nacional de 

Pesquisa em Energia e Materiais 
(CNPEM), de Campinas.

A proposta de Leandro tem 
uma sequência didática que apre-
senta informações sobre o ace-
lerador de partículas, o Sirius, 
equipamento feito com tecnologia 

quase 100% brasileira. Segundo 
o professor, ele é um grande mi-
croscópio que ajuda a desvendar e 
resolver problemas científicos em 
diversas áreas, como a da saúde, 
por exemplo, em que recentemen-
te foi realizada uma pesquisa para 

analisar o Coronavírus, a fim de 
entender sua estrutura e maneiras 
de combatê-lo. Além disso, o equi-
pamento permite que sejam feitos 
estudos científicos em outras áre-
as como agricultura, combustíveis 
renováveis, nanotecnologia; novos 
materiais e aperfeiçoamentos em 
tratamentos de saúde que podem 
ajudar não só o Brasil, mas o mun-
do a vencer pandemias como a que 
ocorreu da Covid-19.

O professor conta que a busca 
constante por novas descobertas 
foi o que o inspirou a criar a pro-
posta vencedora da competição do 
CNPEM. “Sou um professor que in-
centiva os alunos a buscarem mais 
conhecimentos sobre o mundo. 
Acredito que a ciência ajuda a des-
cobrirmos novas maneiras de en-
sinar, sobretudo no entendimen-
to e valorização da ciência pelos 
alunos das escolas estaduais, área 
que considero primordial para o 
desenvolvimento da humanidade”, 
destacou Leandro.

Como vencedor do concurso, 
foi contemplado com uma visita 
técnica com todas as despesas pa-
gas pelo CNPEM, para conhecer 
laboratórios nacionais, inclusive o 
acelerador de partículas, o Sirius. 

Ele também recebeu como pre-
miação materiais pedagógicos para 
incluir no conteúdo diário traba-
lhado com seus alunos da rede 
pública estadual.

A proposta pedagógica está dis-
ponível para acesso no endereço 
eletrônico: https://pages.cnpem.
br/espem/selecionados. Ela pode 
ser adaptada à realidade de ou-
tros professores da rede estadual 
de ensino que queiram levar o 
projeto para trabalhar em sala de 
aula e aprofundar o conhecimento 
científico.

ICEB

A Secretaria de Estado de Edu-
cação(SEE/MG) trabalha por meio 
do Programa de Iniciação Cientí-
fica na Educação Básica (ICEB), 
o protagonismo juvenil, o desen-
volvimento de competências e 
habilidades inerentes à pesquisa, 
conforme previsto na Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC) e 
nos Currículos Referência de Mi-
nas Gerais (CRMG), bem como o 
cumprimento de ações voltadas à 
educação das relações étnico-ra-
ciais, em consonância com as Leis 
nº 10.639/2003 e 11.645/2008.

“Receber a notícia de um profis-
sional premiado por ter desenvol-
vido um projeto de Iniciação Cien-
tífica é extremamente valioso e 
necessário para a Secretaria. Afinal, 
é aproximar a Educação Básica dos 
saberes acadêmicos e conceber 
metodologias científicas junto aos 
nossos estudantes”, ressalta Iara 
Viana, assessora da Subsecretaria 
de Educação Básica que acompa-
nha a temática na pasta.

Segundo ela, a iniciativa da SE-
E-MG frente a Iniciação Científica 
tem apresentado resultados posi-
tivos por meio do ICEB. “Consi-
deramos extremamente desejável 
que outros educadores se sintam 
motivados a desenvolverem o pro-
tagonismo científico junto a seus 
estudantes”, concluiu Iara.

CNPEM

O Centro Nacional de Pesquisa 
em Energia e Materiais (CNPEM) 
é uma reunião de quatro labora-
tórios nacionais brasileiros, lo-
calizado no distrito de Barão Ge-
raldo, em Campinas, São Paulo, 
considerado o maior investimento 
nacional em ciência da história do 
Brasil. (SEE-MG)



Montes Claros, sábado e domingo, 11 e 12.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Deodora chantageia Vespertino e Floro para não denunciar o roubo do dinheiro do 
hospital. Padre Zezo se despede da pastora Dagmar. Candoca e Tereza conseguem fazer 
Lorena considerar a ideia de conversar com Dagmar. Timbó avisa a Tereza e Joca que eles 
irão a um shopping center na capital. Tertulinho fala para Xaviera que não vai ao casamen-
to de José e Candoca, e ela usa Manduca para tentar convencê-lo. Lorena descobre que 
Firmino é o novo CEO da empresa e se enfurece com a insinuação que ele faz sobre ela. 

Lumiar e Ben discutem, e ela deixa o Refúgio com Fred e Guiga. Fábio tenta aconselhar 
Ben. Lui grava um vídeo se desculpando pelo suposto vazamento de suas fotos. Bruna 
mostra para Sol as fotos de Lui. Ben decide voltar para casa, e Dora e Fábio se preocupam. 
Dora alerta Lumiar que Ben está voltando para casa. O caminhão de Romano tenta forçar a 
passagem atrás de Ben na estrada, e ele fica indignado ao ver o veículo com as luzes apaga-
das. Sol tem um mau pressentimento, e Marlene se preocupa. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 7

CRS
CHEGUEVARA
LITURGICO

DOCEANOSMP
AOSCRER
CHAPELEIRO
ARADOETRATOR

IMPORDABAT

AOOCASRA
EXEGESEBI

IRISNMATM
MONOTEISTA
AUEEXATOS

CREOLINAS
MACHNHARARO

LOBAMADORA

O "eu" de
um indi-

víduo
(Psican.)

Objeto di-
vinatório

da aruspi-
cação (pl.)

Proporcio-
nalmente

deter-
minado

Intervalos
da apre-
sentação

do IR

Santa (?)
Durão,

religioso
mineiro

Partícula
que pode
acender a
pólvora

Interpreta-
ção de
obra

literária

Will (?), 
quadrinista

de "The
Spirit"

Estudo bí-
blico feito
por douto-
res judeus

Membrana
colorida
do olho
(Anat.)

O gás 
da com-
bustão

(símbolo)

(?) Gillan,
vocalista
do Deep
Purple

O Islã,
quanto ao
número de

deuses 

Tumulto;
confusão

(gíria)

(?) 5, o
carro de
"Speed
Racer" 

Letra base
da escrita 
do cifrão

Senhora,
na lingua-
gem dos
escravos

O selo
disputado
por fila-
telistas

Jogada de
bola alta
no tênis

Cidade da
Grande
Lisboa

(Portugal)

Ter fé

Limitada
(abrev.)

Dirime dúvidas 
do cliente (sigla) 

O artista brasileiro 
da "arte da cura" 

Estendido
com força

Recipiente com as
cinzas da cremação 

Os irmãos Marx (Cin.)

Guer-
rilheiro

argentino

Um dos primeiros sis-
temas de coleta de es-
goto do mundo, na Roma

Antiga

Relativo 
à missa
Afetuoso

(fig.)

Retumba (o sino)
Orifícios

obstruídos por 
células mortas

(?) Maluco,
persona-
gem de
Lewis
Carroll

Máquinas
agrícolas
Agir como
a pessoa
prepo-
tente

Desinfetan-
te líquido
Corretivo
de solos

Morcego,
em inglês 

Filho
ilegítimo

Receptá-
culo para
café em

grão

Precisos;
rigorosos
Período
iogue

Atmosfe-
ra física

(símbolo)

Agitavam;
sacudiam

Bilhão (fam.)

3/bat — lob. 4/mach. 6/eisner. 7/amadora — exegese — massora — pro rata.

Chiara discute com Brisa, acusando a mãe de Tonho de ainda estar interessada em Ari. 
Pilar pensa em conseguir dinheiro com o inquérito de Brisa, que está guardado com ela e 
Montez. Guerra nega, em seu depoimento a Helô, que fez um acordo com Moretti e Ste-
nio. Helô confirma com o policial a escuta do celular de Moretti. Stenio recebe uma foto 
do inquérito de Brisa, enviada por Pilar, e prevê que Moretti será chantageado. Oto e Bia 
se beijam. Moretti passa pela casa de Guida e ameaça a ex-esposa. Ari flagra Gil paralisado 

olhando o documento de transferência das ações que estava escondido embaixo do colchão.

Benício pega o computador da mãe. Vini conversa com Celeste e repara que ela 
estava no celular vendo umas peças. Ele avisa aos amigos. Jeff pergunta para Vini se a 
imagem no celular da Celeste parecia com o LUC1. As peças do LUC2 chegam no es-
conderijo. Tânia pede para a filha ligar para o profissional que entende de hardware. 
Luca revela aos funcionários que o LUC1 vai voltar da manutenção. Brenda e Raquel 
desconfiam da afirmação. Luca pede ideias para o retorno do LUC1. Celeste sugere 

um evento. Gleyce diz que quer falar com o Cobra sobre o evento. 

Úrsula fala que vai se vingar de Adonizedeque. Iru pede Jéssica em casamen-
to. Elias também pede para mãe de Laís. Úrsula e Abul planejam trair o rei. Noe-
mi ampara Acsa. Boã parabeniza Setur. Acsa mostra fé em Deus. Abul acha Pirã e 
revela o plano de traição. Úrsula finge inocência para o pai. Salmon e Raabe procu-
ram Josué para conversar sobre o ritual que Mara fez. Úrsula fala com o rei fingindo 
não saber da morte das prisioneiras. Salmon e Isaque seguem tentando achar Aruna 

e acabam encontrando uma codorna atingida por uma flecha, eles levam a flecha encontrada para Josué e todos 
notam que Zaqueu é inocente. O líder de Israel ordena que os guerreiros tragam Zaqueu novamente para o acam-
pamento. Samara e Tobias ficam preocupados. Mireu tenta achar Úrsula e conta que foi flagrado pelo rei beijando 
Ula. A princesa avisa que em breve todos não precisarão se preocupar com Adonizedeque. Pirã procura o soberano 
de Jerusalém e avisa que estão tramando sua morte.

Jojo Todynho toma atitude após ser 
chamada de preconceituosa por Lucas 
Souza. Entenda!

Letícia Cazarré revela sequela de 
cirurgias da filha com Juliano Cazarré. 
Entenda!

Jojo Todynho se pronunciou 
sobre algumas acusações do ex-ma-
rido, Lucas Souza. Desta vez, a can-
tora falou sobre a fala do ex-militar 
sobre ela ser preconceituosa.

Jojo Todynho se pronunciou 
mais uma vez sobre as acusações 
de Lucas Souza sobre o relaciona-
mento entre os dois. Mais cedo, o 
ex-oficial do Exército fez uma live 
com uma série de acusações contra 
a cantora.

Na transmissão ao vivo, Lucas 
Souza disse que Jojo, um dos íco-
nes da comunidade LGBTQIA+, 
não gostava do público e que ain-
da era uma das celebridades que 
apoiavam o ex-presidente, Jair Bol-
sonaro.

“Maior bolsonarista e precon-
ceituosa que tem. Parece até menti-
ra, porque realmente, uma pessoa 

negra e gorda que veio de periferia. 
Tanto preconceito que sofreu e ser 
tão preconceituosa, arrogante e de-
sumilde como você é. Bolsonarista 
de primeira, que odeia e fala mal 
de todos os artistas”, disparou.

Jojo e Lucas se casaram no iní-
cio de 2022, após alguns meses de 
relacionamento. O casamento, as-
sim como o namoro, durou pouco. 
Em outubro do mesmo ano os dois 
anunciaram a separação. Com po-
lêmicas desde o início do término, 
Jojo chegou a abrir uma medida 
protetiva contra o ex-militar após 
uma briga entre os dois.

JOJO TODYNHO REBATE ACU-
SAÇÕES DE LUCAS SOUZA

Após ameaçar o ex-marido, Jojo 
Todynho se pronunciou sobre as 
acusações de ser preconceituosa. 
No Instagram, a cantora negou 
tudo e utilizou sua participação em 

“A Fazenda”, na qual foi vencedora 
do reality, como prova de seu ca-
ráter.

“Todas as acusações que sofri, 
sejam de traição, preconceito ou 
conduta, em nada combinam com 
minha história de vida ou com a 
minha personalidade. Quem me 
conhece sabe bem. Todo esse mate-
rial está nas mãos da minha advoga-
da e serão resolvidas e esclarecidas 
na Justiça”, começou a cantora.

“Quem me acompanha diaria-
mente conhece bem meu caráter. 
Fiquei 3 meses dentro de um re-
ality e em nenhum momento tive 
algum discurso preconceituoso. 
Preconceito é uma palavra que eu 
enfrento e combato todos os dias, 
seja pela cor, corpo e até classe 
social. Eu jamais apoiaria qualquer 
tipo de preconceito ou discrimina-
ção, jamais!”, finalizou.

Letícia Cazarré usou as redes so-
ciais para falar sobre as sequelas das 
cirurgias passadas pela filha, Maria 
Guilhermina, após o nascimento.

Letícia Cazarré contou, nas redes 
sociais, as consequências das inter-
corrências e cirurgias passadas pela 
filha, Maria Guilhermina, logo após 
o nascimento. A menina recebeu 
alta recentemente, após ficar sete 
meses internada.

Maria Guilhermina nasceu com 
uma doença rara no coração, cha-
mada Anomalia de Ebstein. Por cau-
sa das lesões, a bebê teve as funções 
básicas do desenvolvimento afeta-
das. Em um post nas redes sociais, 
Letícia Cazarré, esposa de Juliano 
Cazarré, a menina está apresentan-

do melhora.

“Nossa fono do coração nos avi-
sou que essa é a semana de cons-
cientização sobre alimentação alter-
nativa, e nós não poderíamos deixar 
de falar que a Maria Guilhermina se 
alimenta por sonda porque ainda 
está reaprendendo a deglutir”, co-
meçou a jornalista.

LETÍCIA CAZARRÉ CONTA 
COMO ESTÁ SENDO A ROTINA 
COM MARIA GUILHERMINA

Na continuação do texto, Letícia 
Cazarré contou como está a rotina 
com a filha, após receber alta. “As 
lesões neurológicas que resultaram 
de intercorrências e cirurgias pre-
judicaram várias funções básicas do 

seu desenvolvimento, como a respi-
ração e a deglutição. Graças a Deus 
e à medicina, a vidinha dela pode 
seguir adiante com a ajuda da tra-
queostomia e da gastrostomia. Com 
muita fono e fisioterapia, ela tem se 
recuperado e logo, logo, vai estar 
fazendo tudo isso sozinha, se Deus 
quiser!”, escreveu.

SAIBA MAIS SOBRE A DOENÇA 
DE MARIA GUILHERMINA

Maria guilhermina nasceu com 
uma anomalia rara chamada de Ano-
malia de Ebstein. A doença afeta um 
em cada dez mil bebês e consiste 
em uma má formação das válvulas 
do coração, o que acarreta em difi-
culdades de respirar e pode causar 
cianose e arritmia.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

Chef Jack - O cozinheiro 
aventureiro

O gato de botas 2 - o útimo 
pedido 

I wanna dance
 with somebody

M3GAN

Nas ondas da Fé
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Atlético: bomba de Hulk em gol de Atlético: bomba de Hulk em gol de 
falta fica perto de recorde mundialfalta fica perto de recorde mundial

Cruzeiro x Atlético: o que Paulo Pezzolano Cruzeiro x Atlético: o que Paulo Pezzolano 
pode mudar para jogo no Hortopode mudar para jogo no Horto

Último clássico no Independência teve Último clássico no Independência teve 
vitória do Atlético e gol de Nathanvitória do Atlético e gol de Nathan

O que o América precisa para garantir O que o América precisa para garantir 
vaga na semi do Mineiro nesta rodadavaga na semi do Mineiro nesta rodada
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O segundo gol de falta converti-
do por Hulk na vitória do Atlético 
por 3 a 0 sobre o Democrata-SL, 
nessa quarta-feira (8), no Indepen-
dência, pelo Campeonato Mineiro, 
impressionou pela velocidade que 
a bola estufou das redes. A bomba 
do camisa 7 do Galo atingiu 119 
km/h e ficou 10km/h do recorde 
registrado no Guinness Book. 

Oficialmente, o gol de falta com 
o chute mais veloz foi do jogador 
espanhol Francisco Javier Galan, 
de 129km/h. O registro foi feito em 
um programa de TV, no qual Ro-
berto Carlos e Cristiano Ronaldo 
participaram do desafio. 

O recorde não oficial é do brasi-
leiro Ronny, pelo Sporting Lisboa, 
de Portugal, em 2006. O lateral-

-esquerdo cobrou uma falta a 222 
km/h. Porém, o Guinness Book, o 
livro dos recordes, não catalogou 
a marca. 

GOLS DE HULK

No primeiro gol de falta de 
Hulk no jogo contra o Democra-
ta-SL, a bola chegou a 96km/h. O 
atacante tomou pouco espaço em 
cobrança de muito longe, aliando 
força e precisão, e surpreendeu o 
goleiro Gustavo Silva para balançar 
as redes. 

No segundo gol, dessa vez bem 
próximo da área, Hulk ‘encheu o 
pé’ e fuzilou o ângulo direito de 
Gustavo Silva. 

Os gols de Hulk fizeram com 

que o camisa 7 igualasse um feito 
realizado por apenas dois jogado-
res nos últimos dez anos no Alvi-
negro: Ronaldinho (2013) e Otero 
(2017). Ambos os ex-atleticanos 
balançaram as redes duas vezes de 
falta num mesmo jogo pelo Galo.

Hulk ainda atingiu a marca de 
15 dobletes com a camisa do Atlé-
tico. De quebra, chegou a 70 gols 
marcados pelo clube, ficando atrás 
somente de Diego Tardelli (112) 
e Guilherme Alves (76) entre os 
maiores artilheiros alvinegros nes-
te século. 

Hulk também é o 26º maior 
artilheiro de todos os tempos do 
Galo. Ele tem nove gols a menos 
que Renaldo, o próximo da lista à 
sua frente. (Superesportes)

Imprevisível, o técnico Paulo 
Pezzolano deverá fazer novas mu-
danças no Cruzeiro para o clás-
sico diante do Atlético. O duelo 
pela 5ª rodada do Campeonato 
Mineiro está marcado para às 20h 
de segunda-feira (13), no Inde-
pendência.

Sem vencer há três partidas - 
empate com Athletic e derrotas 
para América e Pouso Alegre -, o 
time celeste precisa do resultado 
positivo para não ver sua situação 
no Estadual ficar ainda mais com-
plicada.

A quatro rodadas do fim da 
primeira fase, o Cruzeiro somou 
apenas quatro pontos em 12 pos-
síveis e ocupa a 3ª colocação do 
Grupo C - Tombense (6) e Demo-
crata-GV (6) lideram a chave, que 
ainda tem o Ipatinga (3). 

Tirando o goleiro Anderson 
e o meio-campista Mateus Vital, 
entregues ao departamento mé-
dico, Pezzolano tem à disposição 

todo o elenco para o jogo contra 
o Atlético. O meio-campista Filipe 
Machado se recuperou de uma 
cirurgia no pulmão e poderá ser 
a principal novidade entre os re-
lacionados para o jogo no Horto.

Na derrota vexatória por 1 a 
0 para o Pouso Alegre, na última 
terça (7), o Cruzeiro entrou em 
campo com quatro novidades em 
relação ao time que sofreu revés 
para o América, na rodada ante-
rior. É provável que o time volte 
a ter muitas novidades no Inde-
pendência.

Na primeira linha, fica a dúvi-
da sobre a permanência de Wesley 
Gasolina como um dos homens da 
zaga. Reynaldo e Eduardo Brock 
também disputam uma vaga. Na 
lateral direita, o Cruzeiro pode 
ter o retorno de William, que fez 
boa estreia contra o América, mas 
acabou poupado diante do Pouso 
Alegre.

No meio-campo estão as prin-

cipais dúvidas do Cruzeiro. Ian 
Luccas e Wallisson disputam uma 
vaga entre os 11 iniciais. Ramiro 
e Neto Moura deverão iniciar a 
partida entre os titulares, assim 
como Nikão, que jogou por ape-
nas 10 minutos contra o Pouso 
Alegre.

No ataque, brigam por dois 
lugares no time de Pezzolano os 
pontas Wesley e Bruno Rodrigues 
e o centroavante Gilberto. Contu-
do, também não está descartada a 
hipótese de os três atuarem jun-
tos e um meio-campista ser saca-
do da equipe. 

A quatro rodadas do fim do 
Estadual, o Cruzeiro vê sua classi-
ficação ameaçada após um início 
ruim de campeonato. A Raposa 
somou apenas quatro pontos em 
12 possíveis e ocupa a 3ª coloca-
ção do Grupo C - Tombense (6) e 
Democrata-GV (6) lideram a cha-
ve, que ainda tem o Ipatinga (3). 
(Superesportes)

O maior clássico voltará a ser 
disputado no Independência de-
pois de pouco mais de três anos. 
Na próxima segunda-feira, às 20h, 
Cruzeiro e Atlético se enfrentam no 
Horto pela 5ª rodada do Campeo-
nato Mineiro. Na última vez em que 
jogaram no estádio, melhor para o 
Alvinegro.

Em 4 de agosto de 2019, o Galo 
recebeu o Cruzeiro no Indepen-
dência pela 13ª rodada do Campe-
onato Brasileiro. O Alvinegro levou 
a melhor por 2 a 0, gols de Vina, no 
primeiro tempo, e Nathan, na etapa 
final. Curiosamente, os dois gols fo-
ram marcados nos acréscimos.

Vina deixou o Atlético ao fim da 
temporada 2019. Já Nathan conti-
nuou no clube e hoje busca espaço 
no elenco atleticano para se tornar 

uma alternativa ao técnico Eduardo 
Coudet.

No início de 2023, o atleta re-
cusou uma permanência no Flumi-
nense, mesmo após o clube carioca 
finalizar com o Atlético um acordo 
para a extensão do empréstimo.

A atitude gerou grande estres-
se para as diretorias envolvidas. O 
Galo, a princípio, enfatizou que Na-
than estava fora dos planos e que 
buscava um novo clube para o joga-
dor. Apesar disso, o meia-atacante 
retornou à Cidade do Galo e, par-
ticipando de treinamentos com os 
companheiros, conseguiu mudar 
os planos da comissão técnica.

Coudet não assegura que Na-
than receberá oportunidades por 
agora, mas deixou aberta a possi-
bilidade de utilizar o meia-atacante 

de 26 anos. Chacho enfatizou que 
o jogador ainda passa por um pro-
cesso de recondicionamento físico 
e adaptação ao ritmo exigido pela 
comissão técnica.

“Nathan começou a treinar ou-
tro dia. Primeira vez que fez um 
futebol em espaço real. Tentamos 
colocá-lo da melhor maneira. Tem 
15 minutos de futebol. É o tempo 
que vem por trás dos demais, por 
uma questão lógica de tempo, de 
quando começou a treinar”, argu-
mentou.

Atlético e Cruzeiro se enfrentam 
na próxima segunda-feira, às 20h, 
no Independência, pela 5ª rodada 
do Campeonato Mineiro. O Galo 
será visitante no clássico e terá ape-
nas 10% dos ingressos à disposição 
para sua torcida. (Superesportes)

O América pode garantir a classi-
ficação para a semifinal do Campeo-
nato Mineiro já na quinta rodada do 
Estadual, no jogo contra o Democra-
ta-GV, a três jogos do fim da primeira 
fase. Veja, a seguir, o que o time pre-
cisa para que isso ocorra. 

O Coelho está na liderança do 
Grupo B com 10 pontos, nove a 
mais do que Caldense e Democra-
ta-SL e 10 a mais do que o lanterna 
Patrocinense. 

Com isso, em caso de triunfo, só 
precisa torcer para que ambos os 
times de Poços de Caldas e de Sete 
Lagoa não vençam.

Um empate também deixa o Amé-

rica com possibilidade de classifica-
ção antecipada. Para isso, Caldense 
e Democrata-SL não podem sequer 
somar um ponto, e o Patrocinense 
teria que, no máximo, empatar.

No entanto, uma derrota no Hor-
to faz com que o Coelho não tenha 
nenhuma chance de garantir o pri-
meiro lugar. Isso porque a equipe fi-
caria a, no máximo, nove pontos de 
distância do segundo colocado, com 
três rodadas em disputa. 

Visando a classificação antecipa-
da, o América receberá o Democra-
ta-GV neste sábado, às 18h, no Inde-
pendência, em Belo Horizonte.

A Caldense joga contra o Villa 

Nova, enquanto o Patrocinense en-
cara o Athletic, e o Democrata-SL 
enfrenta o Ipatinga.

Veja detalhes do jogos do Grupo 
B do Mineiro na quinta rodada:

Caldense x Villa Nova - sábado, às 
16h, no Estádio Ronaldão, em Poços 
de Caldas; América x Democrata-GV 
- sábado, às 18h, no Independência, 
em Belo Horizonte; Patrocinense x 
Athletic - domingo, às 11h, no Está-
dio Pedro Alves do Nascimento, em 
Patrocínio; Democrata-SL x Ipatinga 
- domingo, às 16h, na Arena do Jaca-
ré, em Sete Lagoas. (Superesportes)
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O CALOR veio mesmo para arrasar, sem nenhuma ventilação e quei-
mando tudo. Não podemos deixar de usar filtro solar. Enquanto isso, 
muita gente aproveita para renovar o bronze, principiante nas piscinas 
do Max-Mim onde estão sempre superlotadas.

O SUCESSO crescente de várias ferramentas de inteligência artificial, 
em especial o ChatGPT, tem feito o Google se movimentar para não 
perder espaço em um mercado cada vez mais competitivo.

O MIRANTE EVENTOS que agora é de propriedade de Hércules 
Costa, continua sendo reformado e é um SALÃO DE EVENTOS com to-
das as infraestruturas, para festas de aniversário, debut e casamentos. 
A vista no alto do Ibituruna vendo toda cidade é deslumbrante e quem 
estiver querendo promover recepções, vale a pena dar uma olhada e 
não ficarem presos a sugestões de cerimonialistas que sempre indicam 
o mesmo local que é caríssimo. 

E FALANDO em festas, o talentoso decorador CÉSAR COSTA está 
em São Paulo participando de importante feira e é claro, adquirindo 
mais peças para cenários de cinema que sempre monta. Bola pra frente 
talentoso jovem...

JOÃOZINHO LOPES Prates, sempre inovando e acaba de lançar 
NOVO CARDÁPIO de nível internacional para as recepções no ‘Duca 
Goumert’ e no ‘Buffet Duca e Nazareth’. Aliás, os almoços diários em 
seu restaurante reúne sempre visitantes que elogiam o finíssimo buffet 
super variado. Amanhã irei almoçar lá e logo mais como acontece todo 
sábado, vamos encontrar com os amigos da diretoria no Skema-Kente. 

NA CORRIDA de obstáculos, o destaque é o campeão Arthur Lira, 
que teve uma vitória retumbante em sua reeleição para a presidência 
da Câmara, 464 eleitores. A acachapante votação do alagoano mostra 
que a velha política continua a dar as cartas. Que o presidencialismo 
de coalizão está vivo e atuante, com Luiz Inácio aceitando as regras do 
jogo. E que o futuro continuará a ser pautado pela lei franciscana do “é 
dando que se recebe”.

HOJE É DIA DA famosa feijoada do no bar e espetaria FALA FINA a 
partir das 11h. Handrey Paulino sempre a mil com seu cardápio variado 
e cerveja geladíssima. 

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje vai para esta bela mulher, inteligente, elegante e 
sobretudo empreendedora, pois junto com o seu esposo Leandro Oliveira, 
comandam os três mais elegantes restaurantes do famoso ‘QUADRADO’, 
em Trancoso. É claro que estou falando de LETÍCIA TURANO, aí em uma 
pose no apê da sua mãe Fátima Turano em Miami. Letícia começou a co-
memorar seu aniversário com uma viagem em família a Los Angeles e hoje 
está saindo de Miami e chega amanhã aqui no Brasil. VIVA PELO SEU ANI-
VERSÁRIO. 

TEREMOS HOJE à tarde um casamento dos mais esperados da temporada, 
quando a maravilhosa JORDANA LANZA PEREIRA estará dizendo ‘sim’ para 
VINÍCIUS GONZAGA BRANDÃO, na Capela da Rosa Mística. Logo depois, 
receberão os cumprimentos no espaço ‘Galo Gardem’. Estarei presente...

E A PARTIR  da próxima semana, o Brasil vai parar com o CARNAVAL que 
acontece por todas as partes. Muita gente seguindo para ARRAIAL D’ AJU-
DA onde teremos uma vibrante folia nas ruas e praças, sob os ritmos das 
marchinhas antigas como estão vendo na foto a vibração deste jornalista 
com um grupo de amigos. Este ano, aquele pedaço de paraíso baiano já em 
ritmo de Carnaval desde da semana passada. 

ESTE GRUPO de amigos, está sempre presente e são dos mais animados: 
Jota Avelino, Renato Mourão, Cristiano Cruz, Ulisses Leal e Bernardo de 
Melo Franco. Dia 29 de abril já está agendado no VICHI MARIA e as camise-
tas serão lançadas este ano com antecedência.

RECORDAR É VIVER- Este ano, como sabem, estarei festejando meus 58 
anos de jornalismo, fato inédito na imprensa mineira e por isso mesmo, a 
partir de hoje, vou voltar a relembrar MOMENTOS MARCANTES desta mi-
nha trajetória, escrevendo diariamente em jornais, revistas e tendo a honra 
de apresentar o primeiro programa da  TV Montes Claros na sua inaugu-
ração com o programa ‘Caderno de Notícias’ que é lembrado por muitos 
até hoje. Toda semana mudavam o cenário e neste ambiente na foto, eu en-
trevistei inúmeras personalidades, inclusive o presidente Tancredo Neves, 
entre outros. Graças a Deus eu tenho história....  

NA FEIJOADA DO THEO, quando a camiseta foi amarela, Júnior Poças com 
Ana Cláudia, o ex-prefeito Ruy Muniz, Antônio Carlos e Raquel Furtado 
Menezes.

VIVA neste sábado para a aniversariante LENI TOLENTINO, aí com Rita Ta-
vares e Marly de Paula. 

ESTA É DAS ANTIGAS: da famosa FEIJOADA DO THEO, este jornalista com 
Samantha Paulino ainda criança trocando os dentes. Este encontro como 
sabem é super esperado por todos, pois já se tornou uma grande tradição 
há várias décadas.

SEMPRE prestigiando Handrey Paulino no badalado barzinho FALA FINA, 
Afonso e Maria Célia que estão à espera de mais um herdeiro.

VEJA QUE LINDOS os herdeiros de Guilherme e Patrícia Piana Turano, 
João Guilherme e Gustavo (Gugu) que ganhará bela festa segunda-feira no 
Espaço de Eventos ‘Favoritto’ para comemorar seus dois anos.

PARA OS JOVENS 

A maioria dos jovens da atualidade não tem SONHOS, e nem causas 
para lutar. É claro que não são todos, mas estamos vendo isso acontecer 
entre a maioria que estão aí só querendo curtir a vida. Não se esqueçam 
de que quando acordarem pode ser que seja tarde. POR ISSO MESMO 
ANIMEM-SE E TENHAM METAS. Sonhe muito alto, mas sempre com os 
pés na terra. NUNCA PENSE QUE A FORTUNA DOS PAPAIS vai salvá-los, 
pois muito $$$ deixado como herança foi para o ralo. VALORIZEM prin-
cipalmente SEUS ESTUDOS conciliando com trabalho e nunca deixem 
de sonhar.

VIAJANDO 

IMPRESSIONANTE o número de montes-clarenses que estarão se-
guindo para ARRAIAL D’ AJUDA no feriado de Carnaval, mesmo com as 
tarifas aéreas super salgadas, que, aliás, dar para ir para Portugal e voltar. 
Mas a maioria está mesmo preferindo irem de automóveis e sem contar 
o grande número de ônibus de turismo seguindo para Porto Seguro. 

TERRORISTA ECONÔMICO 

Campos Neto defendeu a autonomia do BC afirmando: “Quanto 
mais independente você é, mais eficaz você é, menos o país pagará em 
termos de custo de ineficiência da política monetária”. Cá para nós: essa 
ação coordenada de Lula contra Roberto Campos Neto expõe estratégia 
de terror contra fundamentos econômicos, o que pode lançar de vez o 
país no abismo. Lula é um terrorista econômico.

EQUÍVOCO

Ex-presidente do Banco Central, Armínio Fraga disse ao Estadão que 
as declarações do petista contra o BC são um ‘equívoco’. “Se ele (Lula) 
quiser colaborar para derrubar os juros, pode dar mais atenção à res-
ponsabilidade fiscal”, explica o economista.

ESTÁ NA MODA 

COMO acontece nas grandes cidades, principalmente Europeias, 
existem muitas lojas de ‘BRECHÓ’, ou seja, que vendem roupas, sapa-
tos, bolsas, muitas de grife e seminovas. Aqui em Moc já temos empre-
endedoras que aderiram este formato de moda circular e está fazendo 
um senhor sucesso. Já comprei em um brechó em Paris uma jaqueta de 
couro praticamente nova da PRADA. Uma peça clássica que sempre uso 
no frio...


